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Дорожить каждым 
часом

Созревание хлебов в текущем 
году наступило на 10— 15 дней 
раньше обычных сроков. Колхозы 
и совхозы ряда районов ведут мас
совую косовицу гороха, озимой 
ржи, ячменя. В ряде мест прйсту- 
нили к  тереблению льна. В КожеВ' 
виковском районе заканчивают ко
совицу гороха. В колхозе имени 
X X II съезда КПСС этого райо] 
приступили к  подборке валков. Ве
дут обмолот озимой ржи на Бату- 
ринской ферме совхоза «Россия» 
Шегарского района. Колхозы Ча- 
инского района ведут теребление 
льна.

Однако в целом по области убо 
рочные работы развертываются 
крайне медленно. Руководители 
Чаинского совхоза говорят, что 
рожь и лен еще зеленые, а в сосед
них колхозах эти работы развер
тываются уже на полный ход. Не 
развернуты уборочные работы в 
колхозах Кривошеннского района. 
С запозданием на 2— 3 дня вклю
чились в уборку совхозы «Чажем- 
товский» и «Победа».
. В-ряде хозяйств сложилось не
терпимое положение с подготовкой 
уборочной техники. В совхозе 
«Россия» из 72 зерновых ком'бай: 
нов больше половины не готовы к  
работе. Здесь не хватает комбайне, 
ров. Еще не начат ремонт части' 
комбайнов в совхозах «Коломив^ 
ский» и «Чаински^., Не йСе убо
рочные машины ^отЬвы к  работе в 
сбВхозаХ «Победа», «Тахтамышев- 
ский».

Руководителям хозяйств, работ
никам отделений «Сельхозтехни
ки» необходимо принять самые 
срочные меры к завершению ре
монта уборочных машин.

Важно провести уборку хлебов 
в самые сжатые сроки и без по
терь. Этого можно достигнуть толь-

Совещание работников 
: местных партийных 

органов РСФСР
'27 июля в ЦК КПСС . открылось 

совещание работников местных пар
тийных органов РСФСР. На совещаг 
НИИ присутствуют секретари обкомов 
и крайкомов КПСС, заведующие от
делами промышленности, строитель
ства, и городского хозяйства област
ных и краевых комитетов партии, 
секретари ряда горкомов, райкомов 
и крупных партийных организаций 
промышленных предприятий и стро
ек, ответственные работники аппара
та ЦК КПСС, Советов Министров 
СССР и РСФСР, Госпланов СССР и 
РСФСР, ВСНХ.

В работе совещания принимают 
участке' член Президиума ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Ф. Р. Козлов, 
члены Бюро ЦК КПСС по РСФСР, за
меститель Председателя Совета Ми-; 
нистров СССР и председатель Гос
плана СССР В. Э. Дымшиц, Замести
тель-Председателя Совета Минист
ров СССР и председатель Государст
венного комитета Совета Министров 
СССР по координации научно-иссле
довательских работ К. Н. Руднев.

Участники совещания заслушали 
доклад члена Президиума ЦК КПСС, 
первого заместителя председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР А. П. Ки
риленко «о мерах по улучшению 
партийного руководства промышлен
ностью, транспортом, строительст
вом и городским хозяйством». По. 
докладу развернулись прения. • 

(ТАСС). ,

ко за счет организации раздельной 
уборки, высокопроизводительного 
использования каждой уборочной 
машины. Нельзя ни дня, ни часа 
медлить с косовицей озимой ржи, 
гороха, ячменя. Ранние сроки убор
ки дают возможность хорошо про
сушить валки и получить зерно вы
сокого качества.

Долг каждого руководителя хо
зяйства, агронома немедленно ор
ганизовать массовую уборку ози
мой ржи, гороха, ячменя. Косови
ца ржи должна быть завершена в 
течение 3 —5 дней, а обмолот вал
ков необходимо закончить до нача
ла массовой косовицы пшеницы. 
Важно к  началу массовой уборки 
пшеницы высвободить все убороч
ные машины и без раскачки при
ступить к  косовице этой культуры.

Нельзя дальше медлить с косо
вицей гороха. Он созрел во всех 
районах. Косовица гороха в каж
дом хозяйстве должна быть закон
чена в ближайшие 2 — 3 дня. Ис
пользуя благоприятную погоду, на
до в самый короткий срок обмоло
тить горох. Горох должен пойти на 
семена. Тем более важно не допу
стить потерь зерна из-за опоздания 
с уборкой.

Быстрее надо убирать лен-дол- 
гунец. Необходимо до 15— 20 ав
густа завершить обмолот льна. 
Чтобы иметь возможность в луч
шие сроки провести расстил льно- 
соломки. Подавляющее большинст
во посевов .льна в текущем году 
чистое от сорняков, не полегшее, 
что позволяет хорошо использовать 
льнотеребильные машины.

Труженики сельского хозяйства! 
Организуйте высокопроизводитель
ное использование уборочной тех
ники. Включайте в уборочные ра
боты все механизмы! Каждый ме
ханизатор, не выполнив нормы, не 
должен уходить с полосы. Помни
те, что промедление с косовицей 
это потеря урожая. Не забывайте 
о соломе. Она должна быть убрана 
с поля немедленно после обмолота 
валков.

Х Л Е Б  Л  О Ш Е Л !
Хлеборобы Шегарского района 

начали обмолот валков ржи.
Рабочие Батуринской фермы 

совхоза «Россия» отправили на

хлебоприемный пункт первые 65 
центнеров зерна нового урожая.

П. ВОРОНОВ.

ЗЫрянские 
к о н тр асты

На полях колхоза «Борьба за ком- убрано в. колхозе имени Карла Марк-
мунизм» Зырянского района на ко
совице ржи используются три ла
фетные жатки. За два дня скошено 
54 гектара ржи. В соревновании ме
ханизаторов лучших показателей до
бились тракторист Г. Тимофеев и ма
шинист лафетной жатки Л. Цурков. 
За два дня они убрали 26 гектаров 
ржи при задании 24 гектара.

Колхозу предстоит убрать более 
80 гектаров гороха. К уборке этой 
культуры приступили все три ком
плексные бригады. Правление кол
хоза для раздельной уборки гороха 
выделило три колесных трактора с 
сенокосилками и две конные сеноко
силки. Колхозники поставили перед 
собой задачу убрать горох за 8 ра
бочих дней.

С каждым днем расширяется фронт 
полевых работ в колхозе имени XXII 
съезда КПСС. Уборку зерновых и 
льна здесь ведут все три механизи
рованных отряда. За день тремя жат
ками скошен 41 гектар ржи при 
норме 30. Всего по колхозу убрано 
более 100 гектаров озимых хлебов.

Отлично трудятся механизато'ры 
из отряда № 2, которым руководит 
коммунист П. Ефремов. Тракторист 
И. Сергеев и комбайнер И. Золотарев 
из этого отряда за два дня скосили 
жаткой ЖР-4,9 25 гектаров ржи при 
норме 18 гектаров.

За пять рабочих дней убрано 64 
гектара льна. Это 42 процента к 
плану.

Более 30 процентов посевов льна

И
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Тракторист Белоусовской фер
мы совхоза «Томский» Г. Былин и 
машинист сенокосилки А. Харито
нов первыми в Томском районе 
приступили к  косовице гороха.

Гороха белоусовцы посеяли 50 
гектаров.

Для косовицы гороха механиза
торы переоборудовали тракторную 
сенокосилку.

Г. Былин и А. Харитонов ско
сили более 40 гектаров гороха. На 
днях началась подборка валков. 
Эту работу ведет Н. Баранов ком
байном СК-3.

На снимке: агрегат Г. Былина 
во время работы; Вверху — трак
торист Г, Былин.

Фото г. Красновейкина.

С О О Б Щ Е Н И Е  Т Я С С
2 8  ию ля 196 2  года в Советском Союзе был 

осуществлен успеш ный запуск искусственного  
спутника Земли «Космос-7». Н а  спутнике уста
новлена научная аппаратура, предназначенная 
для продолжения исследований космического  
пространства в соответствии с программой, объ
явленной Т А С С  16-го марта сего года. По пред
варительным данным, спутник выведен на ор
биту с параметрами: начальный период обраще
ния —  9 0 ,1  минуты , максимальное удаление от 
поверхности Земли (в апогее) З б 9  километ
ров, минимальное расстояние (в перигее) — 2 1 0  
километров, угол  наклона орбиты к  экватору —  
6S градусов. Н а  борту спутника установлен ра-

диопередатчик, работающий на частоте 1 9 ,9 9 4  
мегагерц. Н а спутнике такж е имеются радиоси
стема для точного измерения элементов орбиты  
и радиотелеметрическая аппаратура для пере
дачи на Землю данных о работе приборов и на
учной аппаратуры, установленных на борту.

А нализ первых полученных данных показы 
вает, что установленная на спутнике аппаратура  
работает нормально. Наблюдение за спутником  
и прием телеметрической , информации произво
дятся наземными пунктами командно-измери
тельного комплекса, расположенного на терри
тории Советского Союза.

са. Здесь хорошо работает льнотере
бильщик тов. Ланьшин.

Хороший лен вырастили колхозни
ки  сельхозартели «Сибиряк». Лен 
стоит высокий, чистый. Машинист 
льнотеребилки С ., Матовников уже 
вытеребил 22 гектара льна.

Однако, несмотря на особр благо
приятные условия, сложившиеся в 
этом году для раздельной уборки хле
бов, ряд колхозов Зырянского района 
до сих пор не вывел технику на по
ля. В колхозе имени Калинина рожь 
можно убирать на всей площади, од
нако жатки не включены в работу. 
Медлят здесь и с уборкой гороха и 
льна.

На 800 гектарах шумит спелыми 
колосьями озимая рожь в колхозе 
имени Кирова. Однако председатель 
колхоза тов. Телегин и секретарь 
партийной организации тов. Жорин 
со дня на день откладывают начало 
уборки хлебов. В этом колхозе в 
прошлом году из-за запоздания .с 
уборкой были допущены большие 
потери зерна. Много, центнеров зерна 
могут не досчитаться здесь и в этом 
году. Часть уборочной техники в 
колхозе имени Кирова до сих пор не 
отремонтирована.

Около 1.000 гектаров озимых хле
бов предстоит убрать в колхозе име
ни Ленина. Однако и здесь правле
ние колхоза все еще не начинает 
уборку урожая, хотя уборку льна и 
ржи в колхозе можно давно вести 
полным ходом.

Поспел горох в колхозе «Сиби
ряк». Но его не убирают.

Все еще не начинают уборку уро
жая в колхозах имени ФрунЗе и 
«Прогресс».

Сколько же можно выжидать?.
Л. ВОЙТЕНКО.

Липецкая область 
даст 25  миллионов 

пудов хлеба
Высокие обязательства приняли 

на себя, хлеборобы Липецкой обла
сти. Они решили продать государству 
25 миллионов пудов зерна —  на 
3.750 тысяч пудов больше, чем пре
дусмотрено планом. При этом будет 
сдано более двух миллионов пудов 
проса и гречихи.

(ТАСС).

27 июля в Плавск, Тульской об
ласти, прибыл Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС и Пред
седатель Совета Министров СССР то. 
варищ Н. С. Хрущев. Вместе с ним 
прибыли члены Президиума ЦК КПСС 
товарищи Г. И. Воронов, ,Н. В. Под
горный и Д. С;. Полянский. Здесь их 
встретили первый секретарь Тульско
го обкома партии И. X. Юнак и пред
седатель облисполкома В. С. Батурин.

Пересев с поезда на автомашины, 
руководители партии я правительства 
отсюда направились в поездку по об
ласти. На полях Тульской опытной 
сельскохозяйственной станции были 
осмотрены посевы кукурузы и кормо
вых бобов. ■

Здесь бобы посеяны трех сортов—  
«тульские», «аушра» (селекции Ли
товского ' научно-исследовательского 
института земледелия) и «Фридрихс- 
вертер берг», вывезенные из ГДР. 
Последний сорт —  это видно по ро
сту растений —  обещает урожай зе
леной массы свыше 500 центнеров 
с гектара.

Н. С.. Хрущев замеча,ет, что кормо
вые бобы хорошо вызревают в рай
онах достаточнЩ'о увлажнения, где 
мало, однако, тепла. Если бы найти 
способ ■ силосования бобов, то тогда 
эта культура здесь могла бы стать 
ведущей кодовой культурой.

Из Тульской области Н. С. Хрущев 
и другие товарищи направляются в 
Орловскую, область. Здесь их встре
чают первый секретарь Орловского 
обкома партии Н. Ф. Игнатов, предсе
датель; облисполкома И . . И. Голубев, 
представители Мценского районного 
колхозно-совхозного территориально
го управления.

Машины идут по прекрасномт 
Симферопольскому шоссе, вдоль ко
торого тянутся необозримые поля 
кукурузы, желтеющей пшеницы и бе
лой, как кипень, цветущей гречихи. 
То и дело попадаются огромные уча
стки гороха и кормовых бобов. Эти 
культуры, как и кукуруза, прочно 
вошли в хозяйственный обиход.

Остановка у огромного кукурузно
го массива совхоза «Волковский». 
Это участок механизированного 
звена В. Н. Зиновьева. Здесь 84 гек
тара и почти столько же: в другом 
месте. Посевы хорошо обработаны, 
чистые от сорняков, Звеньевой в бе
седе с Я. С. Хрущевым говорят, что 

-рассчитывает собрать с гектара по 
''500 центнеров зеленой массы с по
чатками.

Никита Сергеевич хвалит посевы. 
Он замечает при этом, что нынеш
ний'необычайно прохладный год ока
зался очень тяжелым для, кукурузы:

Вот кукурузное поле колхоза 
«Путь к  рассвету». Это поле обраба
тывают два механизатора —  П. М. 
Постников и его сын Виктор. Рядки 
рослой кукурузы замечательно обра
ботаны, но посевы местами сильно 
изрежены. Н. С. Хрущев советует 
звеньевому и руководителям колхоза 
установить причины, почему кукуру
за так изрежена.

Сердечными были встречи в пути. 
В старинном русском городе Мценске 
многие жители встречали Н. С. Хру
щева и сопровождающих его товари
щей. Такие же радушные встречи 
повторяются в Орле, а также в десят
ках деревень, разбросанных среди 
неописуемой красоты полей и пере
лесков, которые в свое время воспе
ли Тургенев и Лесков.

Пто ни город, что ни деревня, то 
все новые стройки. Одноэтажные и 
двухэтажные дома сооружаются в по
селке Отрадненского сахарного заво
да. Никита Сергеевич замечает, что 
целесообразнее строить 4— 5-этаж
ные дома. Это экономичнее, дешевле.

Колхоз имени Карла Маркса. Ря
дом с деревней —  большое кукуруз

ное поле, радующее глаз. Это участок 
механизированного звена крмсо'моль- 
ца А. Крутых.

—  Хорошая кукуруза! —  говорит 
Никита Сергеевич.

Это звено выращивает «королеву 
полей»; на 150 гектарах. Намечено 
собрать со ста гектаров по одной ты
сяче центнеров зеленой массы с по
чатками и с 50 гектаров —  по 50 
центнеров спелого зерна.

Оживленная беседа Н. С. Хрущева 
с тружениками полей произошла на 
полях Совхоза «Лубянский». Механи
зированное звено коммуниста Н. Е 
Пронина с 60 гектаров решило соб
рать по 50 центнеров зерна и с 80 
гектаров —  по 700 центнеров зеле
ной массы с початками.

Другой звеньевой, коммунист 
А. Е. Афончиков сообщает, ,что его 
звено в прошлом году.собрало с гек
тара свыше тысячи центнеров зеле
ной массы. В нынешнем году рас
считывают получить с 70 гектаров 
по 1.250 центнеров зеленой кассы и 
с 50 гектаров •— по 70 центнеров 
зерна.

Виды на урожай, сказал звенье
вой, хорошие.

Н. С. Хрущев поздравляет меха
низаторов с достигнутыми результа
тами, подчеркивая при этом, что на' 
до довести борьбу за высокий урожай 
до конца. Обращаясь к  руководите
лям Орловщины, он напомнил, что в 
области еще много плохих посевов 
кукурузы. Условия этого года, хотя 
и неблагоприятные, но люди, хоро
шо потрудившись, получают замеча
тельный урожай. Значит, дело не 
только в условиях. Главное —  в лю
дях.

Товарищ Н. С. Хрущев высказал 
замечание, что в деревнях Орловщи
ны в страдную пору можно видеть 
много неработающих людей, особенно 
мужчин.

Горячую встречу • прибывшим 
устроили труженики полей в селе 
Домаха —  центре колхоза «Ленин
ское знамя», где собрались люди со 
всех окрестных деревень.

Этот колхоз был одним из отстаю
щих. Когда колхозники избрали пред
седателем артели коммуниста С. Н. 
Фака, дело пошло в гору. Плены ар  ̂
тели в свое время обратилИ'Сь с пись
мом в ЦК КПСС, когда тов. Фака взя
ли из колхоза На работу секретарем 
райкома партии. ЦК КПСС поддержал 
просьбу колхозников, и тов. Фак вер
нулся в сельхозартель.

И вот сейчас тов. Фак докладыва
ет Н. С. Хрущев;у о делах в колхозе. 
Урожай ржи в, нынешнем году со
ставит 17— 18 центнеров , с гектара, 
пшеницы —  около, 20 центнеров, яч
меня —  до 25 центнеров. В артели 
посеяно 300 гектаров гороха, урожай 
которого составит 20— 25 центнеров.

Н. С. Хрущев интересуется разви
тием животноводства, его продуктив
ностью. Тов. Фак сообщает, что в 
нынешнем году намечено на сто гек^ 
таров продать государству пока толь
ко 32 центнера мяса. В будущем го
ду будет .достигнут первый рубеж, э 
в 1965 году колхоз произведет по 
150 центнеров на сто гектаров паш
ни. В артели в результате изменения 
структуры посевов создана прочная 
кормовая база, имеется необходимое 
поголовье коров.

После беседы гости осмотрели кол
хозные поля, в частности, кормовые 
бобы. Н. С. Хрущев замечает, что в 
нынешнем году в северных районах 
бобы развиваются хорошо. Надо так 
поставить дело, чтобы они стали хо
рошим подспорьем кукурузе.

Перез некоторое время Н. С. Хру
щев и другие товарищи. выехали в 
колхоз «Красное знамя» Дмитров-' 
ского района и побывали на к у ку 
рузном поле знатного мастера-ку

курузовода коммуниста П. Е. Сапуно
ва. В прошлом году он собрал с каж
дого из 50 гектаров по 1.218 цент
неров зеленой массы с початками и 
на такой же площади По 62 центнера 
спелого зерна в початках. Кормовая 
единица обошлась колхозу лишь в 
0,65 копейки. Теперь механизиро
ванное звено Сапунова предполагает 
собрать с 70 гектаров по 1.250 цент
неров- зеленой массы с початками, 
а с остальной площади —  по 70 
центнеров сухого зерна.

По пути из Орловской в Курскую 
область —  в Железногорске произо
шла теплая встреча Н. С. Хрущева с 
учениками Долбенковской средней 
школы, вырастившими на участке 70 
гектаров прекрасный урожай куку 
рузы, картофеля, кормовых бобов, 
сахарной свеклы.

V
Во второй половине дня Н. С. Хру

щев вместе с Г. И. Вороновым, Н. В. 
Подгорным и Д. С. Полянским, а 
также- первым секретарем Курского' 
обкома КПСС Л. Г.' Монашевым, пред
седателем-облисполкома В.' А. Бело
усовым, председателем совнархоза
С. И. Шапуровым посетили карьер 
Михайловского железорудного ком
бината в Железногорске, Курской 
области.

Михайловские горняки й строите
ли совершили настоящий подвиг. За 
короткое время они переместили в 
отвалы около 22 миллионов кубомет
ров породы, углубившись : в недра ' 
земли на 70— 80 метров. Примерно, 
столько же было выполнено земля
ных работ на такой крупной стройке, 
как канал Волго-Дон.

Горняки продолжают наращивать 
темпы работ. В первом полугодии они 
произвели вскрышных работ в два 
с лишним раза больше, чем в ми
нувшем году. Из месяца в месяц уве- 
личивается отгрузка металлургиче
ского сырья заводам. За 26 дней 
июля его отгружено почти в полтора 
раза больше, чем за весь июнь. К 
концу года добыча руды против пер
вого полугодия возрастет вдвое. Не
давно завершено строительство пер
вой очереди комбината мощностью в, 
два с половиной миллиона тонн ру
ды. Уже идет сооружение второй 
очереди рудника, с вводом в эксплуа
тацию которой добыча руды будет 
доведена до 4,5 миллиона тонн.

На диспетчерском пункте завяза
лась оживленная беседа. Никита 
Сергеевич интересовался перспекти
вами развития рудника. Директор 
комбината Н. А. Никитин сообщил, 
что рхайловская группа месторож
дений является одной из самых круп
ных в Курской магнитной анома
лии. Здесь геологи открыли и разве
дали около -500 миллионов тонн бо
гатой руды. Что касается кварцитов, 
содержащих до 38— 48 процентов 
железа, то разведанные их запасы 
исчисляются в девять миллиардов 
тонн.

Осматривая панораму карьера, 
Никита Сергеевич отметил, что ра
боты производятся преимущественно 
автомашинами, что экономически не
выгодно. Слабо используется желез
нодорожный транспорт. ■ Директор 
комбината Н. А. Никитин и главный 
инженер Б. Ф. Грицаев соглашаются, 
что можно применить железнодорож- 
ный транспорт на всех горизонтах, 
даже на вывозке руды. Стоимость ку - 
бометра грунта, вывозимого автома
шинами, в полтора раза дороже, чем 
сброшенного в отвалы по рельсовым 
путям.

В заключение беседы Никита Сер
геевич высказал удовлетворение тем, 
что побывал на одном из рудников , 
Курской магнитной аномалии.

И. АРТЕМОВ,
И. ПОЛУШИН,
А. СИВОВОЛОВ. 

(Корр. ТАСС).

П Р И К А З
Ми н а  с три о б о р о н ы  С С С Р

29 ИЮ ЛЯ 1962 Г .

Товарищи матросы и солдаты, старшины и сержанты!
Товарищи офицеры, адмиралы и генералы!
Товарищи рабочие, инженеры и техники судостроительной промыш

ленности!
Сегодня народы нашей Родины и воины Советских Вооруженных Сил 

празднуют День Военно-Морского Флота СССР.
Трудящиеся Советского Союза отмечактт этот праздник в обстановке 

всенародной борьбы за претворение в „жизнь исторических решений XXII 
съезда КПСС. .

Свое постоянное растущее могущество Советское государство направ
ляет на обеспечение прочного мира на землб, предотвращение новой ми
ровой в о й н ы /

Однако правящие круги западных империалистических держав усилива
ют гонку вооружений, расширяют провокационную деятельность агрес
сивных военных блоков;

В интересах упрочения мира, обеспечения безопасности социалистиче
ского Отечества, всей мировой социалистической системы партия , и прави
тельство принимают необходимые меры для укрепления оборонной мощи 
Советски! о государства, оснащения армии' и флота современной боевой 
техникой и оружием.

№  .195
г. Москва.

Священный долг советских воинов совершенствовать свое боевое ма
стерство, настойчиво овладевать новой техникой, с честью выполнять 
большие и почетные задачи по охране созидательного труда нашего на
рода, строящего коммунизм.

Приветствую и поздравляю вас со всенародным праздником ■-'- Днем 
Военно-Морского Флота.

Желаю личному составу Военно-Морского Флота дальнейших успехов в 
боевой и политической подготовке, в укреплении воинской дисциплины, 
повышении бдительности и боеготовности кораблей и частей.

Всем работникам судостроительной промышленности желаю новых ус
пехов в создании первоклассных кораблей для отечественного флота.

В ознаменование праздника приказываю:
Сегодня, 29 июля 1962 года, произвести салют в столице нашей Роди

ны —  Москве, в столицах союзных республик, в городах-героях, а так
же на флотах и флотилиях —  двадцатью артиллерийскими залпами.

Да здравствует наша любимая Родина!
Да здравствует великий советский народ —  строитель коммунизма!
Да здравствует Советский Военно-^Морской Флот!
Слава родной Коммунистической партии Советского Союза —  вдохно

вителю и оргаштзатору всех побед советского народа!

Министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза МАЛИНОВСКИЙ
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Сегодня — Цепь Военно-Морского Флота СССР

Любимое детище советского народа
'А' JU

В е р н ы  
м о р с к и

cmpaik  
р  у б е Ж е и

в Ш Т О Р М

29 июля —  ̂ День Военно-Морско
го Флота СССР. Советские люди 
встречают этот традиционный празд
ник в обстановке огромного полити
ческого подъема и всенародной борь. 
бы за осуществление величествен
ной програшы коммунистического 
строительства, намеченной историче 
ским XXII съездом КПСС. Мирный 
труд строителей коммунизма надеж
но охраняют Советские Вооруженные 
Силы. Они готовы в любой момент 
отразить нападение агрессора и на
нести ему сокрушительный удар.

Военно-Морской Флот СССР, явля
ясь составной частью Вооруженных 
Сил социалистического государства, 
имеет героическую историю, богатые 
славные традиции.

Русский флот выдвинул много са
моотверженных борцов за свободу 
народа, против царского самодержа
вия. В октябрьские дни 1917 года 
революционные моряки, руководи
мые Коммунистической партией, при
нимали активное участие в установ
лении власти рабочих и крестьян.

Советский Военно-Морской Флот, 
созданный Коммунистической парти- 
ей и великим Лениным в феврале 
1918 года, унаследовал все лучшее 
из старого русского флота. В годы 

■ гражданской войны моряки вместе с 
Красной Армией отстаивали моло
дую Советскую республику от натис
ка иностранных интервентов и внут
ренней контрреволюции, проявив не
виданный героизм и мужество.

Новые яркие страницы вписали 
военные моряки в боевую летопись 
Вооруженных Сил СССР в суровые 
годы Великой Отечественной войны. 
Военно-Морской Флот, успешно^^взаи- 
модействуя с Советской Армией, ак
тивно участвовал в оборонительных 
и наступательных операциях на при
морских направлениях, надежно^ при
крывая фланги сухопутных войск.

В первый, наиболее тяжелый пе- 
f  рио^ этой войны флот сыграл важ- 
* ную роль'в Обороне крупных “ Й()и- 

морских городов —  Одессы, СеРа- 
стополя, Леншгграда, Таллина,^д,-^о- 
ях на Ханко, Моонзундских островах 
и в Заполярье. Бригады морской пе
хоты принимали активное участие в 
разгроме врага на различных участ
ках фронта. Балтийские морские лет
чики уже в начале августа 1941 го
да бомбили Берлин. Надводные, осо
бенно подводные, силы я авиация 
флота успешно действовали на мор
ских коммуникациях противника, 
обеспечивали охрану советских мор
ских перевозок. Высокую активность 
проявили моряки и морские летчики 
в наступательных сражениях наших 
войск. За годы войны советский флот 
осуществил высадку более ста мор
ских десантов.

Личный состав флота, как и все 
воины доблестных Вооруженных Сил 
СССР, показал железную стойкость, 
несгибаемое мужество я  массовый 
героизм в борьбе с немецко-фашист
скими захватчиками и японскими 
империалистами. Наш народ. Ком
мунистическая партия и Советское 
правительство высоко оценили ге
роизм военных моряков: 515 из них 
присвоено звание.Героя Советского 
Союза, 7 •— дважды Героя Совет
ского Союза. Военным морякам вру

чено свыше 350 тысяч орденов и 
медалей. ,

Чествуя в День Военно-Морского 
Флота героев боев за свободу и не
зависимость социалистической Роди
ны, советский народ первое слово 
благодарности обращает к  Ком)муни- 
стической партии. Это она сплачива
ла ряды наших воинов, вооружала 
их ясным пониманием целей и задач 
освободительной борьбы, укрепляла 
в них чувство патриотизма и разжи
гала священную ненависть к  врагу.

Советские люди, занятые мирным 
трудом, не хотят войны. Последова
тельно проводя миролюбивую внеш
нюю политику, наше правительстве 
делает все для обеспечения мирного 
сосуществования стран с различны
ми социальными системами, прила
гает все усилия к  предотвращению 
мировой ракетно-ядерной войны. Эта 
линия Советского социалистического 
государства нашла свое воплощение 
в речи Н. С. Хрущева на Всемирном 
конгрессе за всеобщее разоружение 
и мир.

Однако реакционные круги Запа
да, и в первую очередь Соединенных 
Штатов Америки, отвергают принци
пы мирного сосуществования госу
дарств, искусственно препятствуют 
смягчению международной напря
женности и  созданию доверия между 
народами. Они продолжают гонку во
оружений, сохраняют и расширяют 
агрессивные блоки, осуществляют 
различного рода провокации. В июле 
США начали производить ядерные 
взрывы в атмосфере.

В этих условиях наш .народ вы
нужден с еще большей энергией ук
реплять и совершенствовать обороно
способность страны. «...Пона сущест
вуют агрессивные империалистиче- 
сние силы, —  заявил в своей речи 
на конгрессе Н. С. Хрущев, —  нам 
приходится производить мощное сов
ременное оружие, содержать необхо
димые вооруженные силы, поддержи
вать оборонную мощь Советского го
сударства на уровне, обеспечиваю
щем решительный и полный разгром 
агрессора».

Выдающиеся достижения СССР в 
развитии промышленности, науки и 
техники позволили перевооружить 
советские войска ракетно-ядерной 
техникой. Наша страна располагает 
теперь глобальньши ракетами, кото
рые неуязвимы для противоракетного 
оружия и при необходимости могут 
быть с высокой точностью доставле
ны в любую точку земного шара.

Под пристальным вниманием Ком
мунистической партии и Советского 
правительства находится оборона 
морских рубежей страны. В настоя
щее время наш флот оснащен перво
классными кораблями и новейшим 
ракетным оружием, отвечающим сов
ременным требованиям ведения бое
вых действий как вблизи своих бе
регов, так и далеко за пределами тер. 
риториальных вод. Основой силы 
флота, его мощи стали подводные 
лодки, вооруженные современными 
средствами борьбы. Развивается мор
ская ракетоносная авиация, совер
шенствуются надводные корабли.

Центральный Комитет КПСС и 
лично Н. С. Хрущев внимательно 
следят за развитием й совершенство
ванием флота, по-отечески заботятся

о нем. За последние годы Никита 
Сергеевич побывал у военных моря
ков Тихоокеа1нскогч, Черноморского, 
Краснознаменного Балтийского фло- 
тов и на Краснознаменной Каспий
ской флотилии. В мае этого года 
Н. С. Хрущев посетил Ленинград, где 
детально ознакомился с состоянием 
судостроительной промышленности, 
ходом строительства кораблей. Недав
но Н. С. Хрущев побывал у  моряков- 
североморцев, присутствовал на уче
ниях надводных и подводных кораб
лей Северного флота. Н, С; Хрущев 
дал высокую оценку ' результатам 
учений.

Военные моряки, глубоко понимая 
ответственность за оборону морских 
рубежей нашего государства, прила
гают все силы для повышения боего
товности и боеспособности флота. 
Сейчас в среднем каждый второй 
воин в Военно-Морском Флоте яв
ляется отличником, каждый третий 
—  классным специалистом.

Повышая изо дня в день боеспо
собность и боевую готовность флота, 
военные моряки живут одиими ин
тересами со своим народом. Матросы, 
старшины и офицера тысячами ни
тей связаны с трудящимися нашей 
страны. Многочисленные обществен
ные организации, заводы, фабрики, 
колхозы и совхозы, области, края и 
республики шефствуют над корабля
ми и частями флота. Это способст
вует развитию у моряков патриоти
ческих чувств, высоких моральнб- 
.боевых качеств.

Нерушимое единство народа й фло
та скрешчяет и то, что после увольне- 

' ния в запас бывшие моряки по праву 
занимают достойное место в рядах 
тех, кто осваивает целинные земли 
и прокладывает железные дороги, 
кто строит заводы и электростанции.

Серьезную помощь в деле укреп
ления морских рубежей нашей Роди- 
ны оказывает Добровольное общество 
содействия армии, авиации и флоту. 
ДОСААФ ведет большую оборонно
массовую работу, популяризирует 
славные традиции фло
та, распространяет сре? 
ди трудящихся военно- 
морские знания, пропа
гандирует успехи отече
ственной науки и техни
ки  в области судострое
ния и развития морско
го оружия.

В День Военно-Мор
ского, Флота личный со-< 
став частей, и- кораблей 
обращается со словами 
благодарности к  Комму
нистической партии и 
Советскому правительст
ву за постоянную забо
ту о флоте, к  рабочим, 
инженерам, техникам и 
конструкторам судостро
ительной промышленно
сти —  за создание но
вых современных ко
раблей, оснащенных 
грозным оружием и но
вейшей техникой.. Воен
ные моряки заверяют 
родную партию, прави
тельство, весь советский народ, 
что они и впредь будут зорко стоять 
на страже морских рубежей _ нашей 
великой социалистической Р од и н ы - 
страны победившего социализма.

Контр-адмирал В. ЛИЗАРСКИЙ.

Нет, не валила с ног усталость. 
Ведь ей всегда наперекор 
Все больше сил в нас

пробуждалось. 
Все жарче вспыхивал задор. 
П ускай в д угу  антенна гнется.

П ускай прицела пляшет нить: 
Где есть возможность

побороться,
Там есть возможность победить, 

Ю . Т А Р А Н , 
капитан-лейтенант.

НА БОЛЬШИХ 
СКОРОСТЯХ

Маленькая, но чрезвычайно 
быстроходная гоночная лодка, на 
которой тренируются члены вод
ной секции Томского морского 
клуба, вызывает неизменное вос- 

, хищение всех, кто п^исутствуед 
при этом.

—  Вот это скорость! Не каж
дый сможет управлять такой лод
кой, —  слышатся восклицания.

И действительно, не имея спе
циальной подготовки, на скутере 
не сумеешь проехать и  10 метров. 
Немало затратили времени и вло
жили упорного труда Володя Пе
ревозчиков, Гена Федотов, Володя 
Гребнев, Света Казаченко, Володя 
Марков, Валера Ковалев и другие 
любителя этого вида спорта, что
бы научиться управлять на боль
шой скорости таким вертким су
денышком.

Всю зиму члены водной секции 
занимались теорией, изучали суд
но, а с наступлением весны —  
после ледохода —  начались тре
нировки на воде.

Умело и терпеливо обучал но
вичков руководитель водной сек
ции Виктор Иванович Толмачев. 
Страстную увлеченность любимым 
делом оя сумел привить своим пи
томцам.

Чтобы члены секции лучше 
усвоили двигатель, Виктор Ивано
вич каждому поручил уход за от
дельным узлом его. Один отвечает 
за систему зажигания, другой —  
за систему смазки, третий ведает 
рулевым управлением, четвертый 
—  системой питания двигателя 
ИТ. д.

—  Скоро будем менять «спе
циальности», —  говорит Виктор 
Иванович, —  ребята уже хорошо-
• ЧЬ*’Нн ь
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Мы увеличили проходное сечение 
продувочных окон картера двига
теля. В результате увеличились 
его обороты, повысилась мощность 
мотора. Удалось прибавить ско
рость на 7—8 километров в час.
А это большое дело.

В первых же соревнованиях, в 
которых приняли участие члены 
водной секции, 6 человек выпол
нили нормы третьего разряда на- 
скутерах.

Недавно морской клуб получил 
скутер с дветателем типа «Дель
фин». Его-мощность вдвое больше 
тех, которыми располагали члены 
секции. И если «Москва» могла 
развивать среднюю скорость 45 
километров в час, то «Дельфин» 
может дать в среднем 90 кило
метров.

Сейчас члены водной секции 
усиленно тренируются, их завет
ная мечта —  принять участие во 
всесоюзных летних соревнованиях 
скутеристов.

При Томском морском клубе 
работают и другие секции: греб
но-парусная, судомодельная, под
водного плавания и секция юяых 
моряков. Свыше 250 человек за
нимаются в них, приобретая мор
ские специальности.

За хорошие показатели в подго
товке специалистов, за выполне
ние плана По подготовке спортсме- 
нов-разрядников по водным видам 
спорта клубу присуждено первое 
место среди учебных организаций 
ДОСААФ области. Он награжден 
переходящим вымпелом обкома 
ДОСААФ.

На снимке: члены водной сек
ции готовят скутер для трениро
вок.

Текст и фото К. Багаевой.
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Ji i i i

W i л

ш
- v - i !

Ш к Ш

освоили закрепленные за ни
ми узлы. Именно такое доскональ- 
ное знание отдельных частей дви
гателя позволило нам внести не
большое, но очень важное для нас 
усовершенствование в двигателе.

В з а п о л я р н ы х  широтах
Каждый советский человек гор

дится боевым и революционным 
прошлым нашего Военно-Морского 
Флота. Наши моряки показали при
мер смелости и мужества в борьбе 
за победу революции, геройски от
стаивали завоевания Советской вла
сти в тяжелые годы гражданской 
войны и иностранной интервенции.

В дни Великой Отечественной 
войны советские военные моряки на
носили сокрушитрьные удары по 
кораблям и авиации противника, 
вписали своими немеркнущими под
вигами тысячи незабываемых стра
ниц в славную боевую летопись- Со
ветских Вооруженных Сил.

Великая Отечественная война за
стала меня в рядах доблестных мо
ряков Северного флота. С гордостью 
вспоминаю я славных североморцев.

1941 год. Фашистские полчища, 
опьяненные первыми успехами, 
рвутся к  столице Заполярья —  го
роду Мурманску. Самонадеянность 
обнаглевших гитлеровцев доходила 
до того, что взятие Мурманского пор
та, города Мурманска и главной 
базы Северного флота они считали 
делом «решенным». Офицерам разда
вали пригласительные билеты на 24 
августа в мурманский ресторан «Арк
тика». Но фашистское торжество в 
«Арктике» не состоялось. Советские 
моряки, сухопутные войска своим 
героизмом похоронили планы гитле
ровского командования, Они на

смерть стояли на подступах к  Мур
манску. Взрывались и шли на дно 
вражеские корабли, сотни фашист
ских самолетов нашли свою могилу 
в море и на прибрежных скалах, ты
сячи фашистов бесславно погибли 
здесь.

В ноябре 1941 года подводная 
лодка, которой командовал М. И. 
Гаджиев, в Баренцевом море 
обнаружила транспорт противника 
водоизмещением 6.000 тонн с кон
воем из сторожевого корабля и двух 
катеров-охотников. Командир объ
явил торпедную атаку. Когда лодка 
пришла в точку залпа, было выпу
щено четыре торпеды. Две попали в 
транспорт, который стал медленно 
тонуть. Несмотря на преследование 
катеров-охотников противника, от
важные подводники всплыли на по
верхность и артиллерийским огнем 
двух пушек потопили сторожевой 
корабль и катер-охотник противника.

Это лишь одна из двенадцати по
добных побед мастера подводных 
атак Гаджиева М. И.

Однажды до ста самолетов врага 
устремились со всех сторон к  глав
ной базе флота и морской авиации. 
Казалось, нависла неотвратимая уг
роза. Но в воздухе появляются мор
ские истребители эскадрильи Бориса 
Сафонова. Разгорается неравный 
воздушный бой. Сафоновцы дерутся 
с. изумительной стойкостью. Дрог
нули вражеские стервятники, поте

ряли строй, .заметались в разные 
стороны. А это и надо было совет
ским летчикам. Метким огнем они 
поражали самолеты врага один за 
другим. На скалы тут и там руши
лись объятые пламенем вражеские 
машины.

Не выдержав удара сафоновцев, 
немецкие летчики сбросили в беспо
рядке бомбовый груз и на бреющем 
полете удрали на свою базу. На 
скалах Заполярья догорали 18 фа
шистских «юнкерсов».

Так дралась эскадрилья морских 
летчиков Бориса Сафонова, одного из 
первых героев Великой Отечествен
ной войны.

Борис Сафонов был, пожалуй, са
мым скромным из его друзей-летчи- 
ков. Можно даже сказать, был он за
стенчивым. Нередко краска смуще
ния заливала его лицо. О таких го
ворят: муху не обидит. И увидев егб 
в первый раз, трудно было пове
рить, что это и есть гроза фашистов. 
В воздухе, в бою Сафонов пора
жал всех бесстрашием, находчи
востью, выдержкой.

Под стать ему сражался его уче
ник и боевой товарищ Герой Совет
ского Союза Сорокин, повторивший 
подвиг Алексея Маресьева. Оказав
шись раненым на территории врага, 
он несколько суток с обмороженными 
ногами добирался до своих, отбива
ясь от врагов.

Во время войны существовала

крепкая дружба между 
моряками - североморца' 
ми и трудящимися Том
ска. Томичи шефствова

ли над Северным военно-морским 
флотом. Мы всегда с радостью встре
чали делегации и письма томичей, в 
которых они сообщали о своих успе
хах в труде для фронта, призывали 
еще крепче громить врагов. На при
зывы своих шефов, моряки-северо
морцы отвечали делом.

Партия и Советское правительст
во, весь советский народ заняты сей
час выполнением грандиозных за
дач, поставленных XXII съездом 
КПСС, со всей решимостью' борются 
за мир во всем мире.

Советские. Вооруженные Силы и в 
их составе Военно-Морской Флот 
СССР, руководимые нашей мудрой 
Коммунистической партией, зррко 
стоят на страже мирного труда наше
го народа, идущего к  коммунизму, и 
если потребуется, дадут сокрушитель
ный отпор агрессору. Мы, офицеры 
запаса и в отставке, горячо одобряем 
меры Коммунистической партии и 
Советского правительства по укреп
лению обороны страны и, в частно
сти, решение о проведении испыта
ний ядерного оружия.Это— мера вы
нужденная и необходимая, продик
тованная интересами безопасности 
Родины, всего социалистического ла
геря, интересами борьбы за мир.

В. ЧУЖКОВ, 
подполковник запаса.

На стройках 
семилетки

Предпусковые дни 
на Белоярской атомной

На строительстве Белоярской 
атомной электростанции, соору
жаемой на Урале, начался за
вершающий этап'

Бригада Ю. Телегина присту
пила к монтажу, панелей главно
го щита управления станции. 
Приборы и механизмы устанав
ливаются в специальных, на
дежно изолированных помеще
ниях.

Еще не закончены работы на 
первом реакторе, а строители 
уже приступили к возведению 
мощных многометровых стен из 
железобетона второго реактора. 
Здесь трудятся бригады комму
нистического труда Н. 1{охно, 
В. Морозова, В. Паршева.

Это их руками возведена же- 
лезебетонная громада здания 
реакторного отделения, соору
жены здание машинного зала, 
где недавно началась установка 
турбоагрегатов, здания химиче. 
ской очистки воды, электропод
станции и другие сооружения, 
обеспечивающие пуск первой 
очереди станции.

Началась приемка сооруже
ний, в частности, Белоярского 
«моря». Потеснив вечнозеле
ный лес, оно разлилось близ 
стройки на 50 квадратных кило
метров. На его берегу вырос го
родок энергетиков. В нем есть 
все: школы, больница, клуб, 
детские сады и ясли и даже му. 
зыкальная школа. Прямые, ши
рокие улицы городка продолжа
ют наступать на лес.

В. ЕРЕМЕНКО.
(Корр, ТАСС).

X П Л Е Н У М  В Ц С П С

Общественным 
началам —  широкое 

развитие!
МОСКВА, 27 июля. (ТАСС). Сего

дня продолжал работу X пленум 
Всесоюзного центрального совета 
профсоюзов. На утреннем заседании 
началось обсуждение второго вопро
са повестки дня. Был заслушан до
клад секретаря ВЦСПС А. А. Булга
кова о дальнейшем развитии общест
венных начал в работе профсоюзов.

В жизни первичных организа
ций профсоюзов получили даль
нейшее развитие такие оправдавшие 
себя формы общественной деятельно
сти, как производственные совеща
ния, постоянные и временные ко
миссии, организации Всесоюзного 
общества изобретателей и рационали
заторов, |Цаучно-технических об
ществ, товарищеские суды. Миллио
ны тружеников ведут большую рабо
ту в качестве членов фабрично-за
водских и цеховых комитетов, об
щественных инспекторов, страховых 
делегатов и т. д.

96 процентов фабрично-заводских 
комитетов и 94 процента районных 
и городских профсоюзных комитетов 
страны обходятся без платного аппа
рата. На общественных началах 
строят деятельность 157 тысяч крас
ных уголков и третья часть рабочих 
клубов. В стране действуют 4.300 
общественных университетов куль
туры и технического прогресса.

Докладчик и выступившие в пре
ниях привели много примеров, пока
зывающих замечательную работу об
щественников.. Председатель Львов
ского обкома профсоюза рабочих 
электростанций и электропромыш
ленности М. П. Федяев сообщил, что 
этот обком с 1961 года не имеет в 
своем аппарате ни одного платного

сотрудника. Обком стал ближе к  
предприятиям и фабрично-заводским 
комитетам, глубоко -вникает в дела 
производства.

О большом значении обществен
ных начал в профсоюзной работе го
ворили также председатель Белорус
ского республиканского совпрофа 
И. Н. Макаров, председатель ЦК 
профс'оюза работников, просвещения, 
высшей школы и научных учрежде
ний СССР И. И. Гривков, профорг 
Изюмского колхозно-совхозного тер
риториального управления Харьков
ской области Ф. Д. Шевцов и многие 
другие.

Вместе с тем и в Э'вом новом важ
ном деле есть недостатки. На плену
ме, в частности, критике подверглась 
деятельность Красноярского совпро
фа, который, создав на обществен
ных началах крайком профсоюза ра
бочих машиностроения, в дальней
шем его деятельностью не интересо
вался. Формально утвердив 42 вне
штатных инструктора, этот совпроф 
вскоре забыл о них. Не случайно, 
что в Крае общественные начала до 
сих пор не получили до.лжного раз
вития.

На пленуме подчеркивалось, что 
общественные начала— это веление 
времени. Они проявляются на всех 
участках производства, труда," быта 
и культуры советских людей. Проф
союзы призваны всемерно способст
вовать тому, чтобы эти ростки ново
го развивались как можно успешнее.

На вечернем заседании Хщленума 
выступил председатель ВЦСПС В. В. 
Гришин.

По обсужденным вопросам пленум 
принял развернутые постановления.

-»

В Парбигском 
производственном 

управлении
Семинар в поле 

и на фермах.'^ ..
На днях секретари колхозных и 

совхозных партийных организа
ций '' БакчарскогО, Парбйгскбго И 
Чаинского районов съехались в 
передовой в Парбигском произ
водственном управлении колхоз 
«Северное сияние».

Парторг обкома КПСС в управ
лении тов. Монголии выступил 
перед секретарями партийных ор
ганизаций с докладом: «Задачи 
коммунистов колхозов и совхозов- 
зоны управления по выполнению 
решений мартовского Пленума ЦК 
КПСС и указаний Н, С. Хрущева 
в речи на совещании работников 
производственных управлений 
районов Центра Российской Феде
рации».

Секретари партийных органи
заций обменялись опытом ра
боты. Секретарь партийной орга
низации колхоза имени Тельмана 
Чаинского района тов. Мурашкин 
рассказал об опыте работы пар
тийного бюро по'руководству пар
тийными группами бригад и ферм. 
Секретарь партийного бюро кол
хоза имени Ленина Парбигского 
района тов. Фролов поделился 
опытом организации массово-по
литической работы среди колхоз
ников. О пропаганде Обращения 
ЦК КПСС и-4!овета Министров 
СССР ко всем труженикам дерев
ни рассказал секретарь партий
ной организации колхоза имени 
Хрущева тов, Воробьев. Замести
тель секретаря партийного бюро 
колхоза «Северное сияние» тов. 
Дибров рассказал о работе пар
тийной организации по повыше
нию производительности труда и 
снижению себестоцмости сельско
хозяйственной продукции. Секре
тарь партийного бюро колхоза 
«Россия» Чаинского района тов. 
Попов поделился опытом внедре
ния в производство передовых ме
тодов труда и достижений науки. 
Секретарь партийной организации 
колхоза «Победа» Парбигского 
района тов. Помыткина рассказа
ла об организации соревнования 
за коммунистический труд.

Большую часть времени участ
ники семинара провели в поле и 
на фермах. Они ознакомились с 
организацией интенсивного от
корма молодняка крупного рогато
го скота в хозяйстве. Председа
тель сельхозартели тов. Иволгин 
рассказал об организации откорма, 
рациональном кормлении молод
няка. Затем секретари партийных 
организаций ознакомились с опы
том поточно-конвейерного содер
жания свиней. Об этом опыте на 
месте им рассказали главный зоо
техник управления тов. Цынга- 
лова к  свинарки тт. Алексанова я 
Тимошкина.

Главный агроном управления 
тов. Бурыкин ознакомил секрета
рей партийных организаций с 
опытом уборки гороха в колхозах

Еожевниковского района. Участ
ники семинара побывали у пере
дового 'кукурузовода /Бакчарского 
района тов. Величко. Здесь они 
осмотрели посевы кукурузы.

Новое идет на фермы
Специалисты группы главного 

зоотехника и инспектора-органи
заторы управления внедряют в 
колхозах и совхозах интенсивный 
откорм молодняка крупного рога
того скота по опыту сельхозарте
ли имени Калинина Чаинского 
района. Старший зоотехник уп
равления тов. Силин, инспектора, 
организаторы тт. Долгих и Чесно
ков помогли руководителям кол
хозов и совхозов Чаинского райо
на скомплектовать откормочные 
группы молодняка. В совхозе 
«Чаинский» за две недели постав
лено на интенсивный откорм на 
дешевых кормах 387 бычков. В 
совхозе «Коломинский» —  342, 
в колхозе имени Тельмана —  50. 
В целом по району на интенсив
ном откорме содержится более 
1.100 голов молодняка.

В колхозах Бакчарского района 
активно организовали ускоренное 
производство говядины инспекто
ра-организаторы тт. Аржанов и 
Арестов. В колхозах «Прогресс» 
поставлено на интенсивный от
корм 68 бычков, «Восход» —  50, 
«Северное сияние» —  72, имени 
Жданчва —  85, в колхозах имени 
Кировь л «Сибиряк» —  по 100 
голов.

От решений—к делу
На совете производственного 

управления, состоявшемся в на
чале июня, были намечены кон
кретные меры по увеличению про
изводства свинины. Работники 
управления настойчиво внедряют 
их в жизнь. Во многих колхозах, в 
совхозах «Чаинский» и «Коло- 
минский» организовано поточ
но-конвейерное содержание сви
ней по опыту колхоза «Северное 
сияние» Бакчарского района. -В 
хозяйствах зоны управления за
готовлено вдвое больше прошлого 
года минеральных и витаминных 
кормов для свиней.

Группа главного инженера-ме- 
ханизатора с помощью районных 
отделений «Сельхозтехника» под
готовила более 15 огнекалорифе- 
ров, приступила к изготовлению 
самокормушек. Специалисты 
группы главного зоотехника отби
рают в колхозах и совхозах пле
менное ядро свиней.

На днях зоотехник тов. Силина 
и ветврач тов. Бойцова закончи
ли отбор маточного поголовья в 
колхозах.
^На колхозные и совхозные фер- 

мы завезено за два месяца 55 
хряков. Во всех хозяйствах уп
равления установлена новая опла. 
та труда свинарок, стимулирую
щая получение высоких npHBecoBj , 
здорового молодняка.

А. ИГНАТЬЕВ.
А.
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ПЛАН!
Передовые малые комплексные 

бригады Каргасокского леспромхо
за обязались в этом году загото
вить и отгрузить крупными паке
тами по 25 тысяч кубометров ле
са. Каргвсокские лесозаготовители 
в ответ на обращение передовых 
механизаторов страны приводят в 
действие новые резервы для более 
полного использования техники, 
сокращения внутрисменных про
стоев механизаторов.

В июле лучшие комплексные 
бригады леспромхоза выполнили 
свои годовые задания по заготовке 
н погрузке леса крупными пакета
ми. Бригада знатного тракториста 
области, делегата X X II съезда 
КПСС Василия Петровича Мытни- 
чёнко заготовила с начала года 
12.625 кубометров леса.

По-ударному трудится малая 
комплексная бригада Владимира 
Янышевского. На ее счету более 
12 тысяч кубометров древесины. В 
нюне Владимир Янышевский и его 
товарищи заготовили и погрузили 
крупными пакетами 3.270 кубомет
ров леса! Такой рекордной месяч
ной выработки не добивалась еще 
ни одна бригада области.

11.400 кубометров древесины за
готовила, подтрелевала н погрузи
ла комплексная бригада Владимира 
Ященко. Ежесменная выработка ц 
бригаде составила 69 кубометров 
при плане 44.

Успешно выполняют свои обяза
тельства малые комплексные 
бригады А. Калюжного, В. Шва- 
берланда, Н. Сорокина;

Ф. СОКОЛОВ, 
инженер по труду 

Каргасокского леспромхоза.

'

«ш.

Сатиричесние строки
из меж р а й о н н ы х  г а з ет

☆ ☆ЗАВКЛУБНАЯКАРУСЕЛЬ
,Липа' 

в счет  п л ан а

Заканчиваются работы первой очереди по 
реконструкции здания кинотеатра имени 
М. Горького в г. Томске.

Построены зал широкоэкранного кино на 
470 мест, фойе во втором этаже, переоборудо

ваны фойе нижнего этажа и кассы.

На снимке: здание кинотеатра после рекон
струкции.

Фото Ф. Хитриневича.

Ранним апрель
ским утром бук
сирный пароход 
«Александр Пуш
кин» покинул Мо- 
ряковский затон.
На Томском рейде,

' гд е 'плавучие краны усердно черпа
ют со дна реки зернистый гравий, 
его уже поджидали глубоко осевшие 
под тяжестью груза баржи. Взяв йх, 
пароход взял курс в верховья Оби—  
к  Новосибирскому порту,

—  Доброго пути, Геннадий Алек
сандрович, —  пожелали диспетчеры 
капитану Кудашову.

Капитан приветливо махнул им 
рукой: все, мол, будет в порядке. 
Долгую сибирскую зиму он скучал по 

‘любимому делу, томился в ожидании 
призывных гудков над плесами. А 
теперь —  только поворачивайся.

Первый рейс завершился успеш
но. За ним —  второй. А потом па
роход перебросили на другую линию. 
Из Колпашева, Могочина и дру
гих северных , пунктов , области 
надо было срочно вывозить скопив
шиеся пиломатериалы и круглый лес 
для строек семилетки. Лес ожидали 
в Средней Азии и на Волге, в Целин
ном крае и в Кузбассе.

—  Водить составы будем только 
толканием,— решил Геннадий Алек
сандрович вместе со всем экипажем.

Применив этот передовой метод, 
команда стала выигрывать до 18 ча
сов за один рейс до Новосибирска. 
Перез каждые три —  четыре оборо
та набиралась солидная экономия 
времени —  на целый дополнитель
ный рейс.

А как много 'значат эти дополни
тельные рейсы! Апрельский и май
ский планы экипаж выполнил на 
127 процентов, июньский— на 105. 
Досрочно завершено и июльское за
дание.

Но не все рейсы проходили глад
ко. Река есть река —  не шоссе и не 
стальная магистраль. У нее свое, 
особое: то бывает полноводной и 
спокойной, то обмелеет и ощетинится 
волнами. Словом, живет и подчас не 
в меру капризничает...

Один рейс был особенно труден. 
Пароход вел из Колпашева тяжело
весный состав —  две баржи с K pF ’  
лым лесом да огромный лихтер с 
пиломатериалами. В общей сложно
сти —  пять тысяч тонн одного лишь 
груза. Могучее сердце парохода ра
ботало ровно, в полную силу, и 
каждый час за кормой оставалось до 
семи километров.

Но так было только до устья Томи. 
А потом вода резко упала. Баржи и 
лихтер то и дело стали бороздить дно 
реки. Затем и совсем сели на мель. 
До Новосибирска раз десять приходи
лось снимать суда е мели. Один за

Люди семилетки

ЭКИПАЖ ДРУЖНЫХ
другим следовали сложные маневры. 
Порой приходилось перетаскивать 
через перекаты отдельно каждую 
баржу. А тут еще отказал брашпиль. 
Теперь якоря можно было отдать 
только вручную, силами многих лю
дей. Капитан стремился избежать 
этого. И все-таки отдавать якоря 
пришлось.

До самого Новисибирска капитан 
почти не уходил с мостика. Не остав
ляли вахту и те, кому уже полага
лось отдыхать. Особенно доволен
остался Капитан рулевыми Викто
ром Солдатовым, Иваном Тараевым, 
Владимиром- Потарским, матросами 
Дусей Беликовой, Лидой Мининой и 
практикантом Николаем Гарбузовым. 
Ну. й,-.'конечно, машинной командой 
во главе с механиком Иваном Федо
ровичем Мининым.

...На этом пароходе не старые
морские «волки», а исключительно 
молодежь. Сам капитан еще комсо
молец. А командует судном уже с ок
тября шестидесятого. Невысокий, 
коренастый, с лицом, сильно прихва
ченным ветрами и солнцем, со свет
лыми спокойными глазами.

Второй штурман Владимир Асначев 
.только в этом году поступил на заоч
ное отделение института инженеров 
водного транспорта. Второй помощник 
механика Анатолий Новиков —  то
же. А механик Минин, принимавший 
пароход одновременно с капитаном, 
и его первый помощник Петр Колта- 
чихин нынче заочно закончили реч
ное училище.

Некоторые в этом году ступили на 
борт судна впервые в жизни. Вот 
совсем еще юный кочегар Валентин 
Владимиров. Первое время для него 
было все в диковину, и  он страшно 
робел. Даже к  обычным форсункам в 
машинном отделении подходил осто
рожно, с опаской.

—  Ты куда? —  шутили товари
щи. —  Смотри не тр(^гай —  взор
вется.

Шутили, но помогали от всей ду
ши. И парень понемножку «оттаял», 
осмелел. Сейчас он уже многое дела
ет самостоятельно, Хорошо полу
чается.

Но не только у  Валентина такая 
страсть к  судовым механизмам, к  
речному делу. На пароходе нет сей
час третьего помощника механика. 
Однако то, что 'закреплено за ним, 
не остается беспризорным. Как-то 
к  Минину подошел масленщик Иван 
Порываев;

—  Иван Федорович,- можно мне

паровой шпиль перебрать? За ваше
го помощника.

—  А справишься?
—  Я видел, как делают.

—  Ну что ж, начинай.
Порываев стал ■ задерживаться

после своей вахты на два— три часа, 
й  через несколько дней шпиль был 
в полном порядке.

—• Молодец, Ванюша, “— похва
лил механик.

Только один член экипажа пожи
лой. Это Федосья Евстигнеевна За- 
комалдина, судовой кок. На флоте 
она работает давно —  еще с военной 
поры. Была и кочегаром, и матросом 
на разных пароходах, а теперь вот—  
повар. Да еще какой! Команда не 
нахвалится ее мастерством. До тон
кости, изучила ,вку,сы каждого..

Хорошие люди 
на «Пушкине». 
Дружные, трудо
любивые, веселые. 
И жизнь у  них 
полнокр о в н а я.
Каждую неделю 

занимаются в начальной эконо
мической школе, где преподает сам 
капитан. Ходят коллективно в 
кино —  то в Красном Яре, то в Мы- 
совой, то в клуб Новосибирского 
порта. Читают кного книг, сражают
ся в шахматы. Есть у , них и гар
монь, и баян, и гитары, и балалайки, 
и ради|. Скучать не приходится.

Недавно из Моряковки, пришла на 
судно радиограмма. Как она вско
лыхнула, обрадовала весь экипаж—  
от капитана и механика до кочегара 
и матроса. В ней соо,бщалось о том, 
что команде парохода присвоено вва- 
ние коллектива коммунистического 
труда.

Теперь на новые рубежи.
—  Навигационный даешь.досрочно! 

—  так ответил дружный экипаж 
на присвоение почетного звания.

Н. МАЛАХОВ.

— Сосед, что нового?
На Этот вопрос жители Боль- 

шеюксинского лесопункта Аси- 
новсного леспромхоза отвечают:

— Известно ■ — заведующий 
' клубом новый.

— Это какой же по счету?
— А  шут его знает!
Числился на посту заведую

щего клубом ВАСИЛИЙ Петрович 
Авдеев. Человек с ленцой. Ду
ша к клубной работе не лежа
ла. Помучились с НИМ и осво
бодили.

Вакантную должность занял 
некий Н. И. Шерстнев. При нем 
билетная касса наполнилась му
сором, стены библиотеки облы
сели, кое-что из клуба бесслед
но исчезло, а с клубного черда
ка стали все чаще разноситься 
сиплые соло и дуэты. Работа на 
культурном фронте не сделала 
Шерстнева лучше. Пришлось 
уволить.

Задумались в рабочкоме лес
промхоза: что делать с Больше- 
юксинским клубом? Завозные 
завы не приживаются. Надо бы 
местного человека.

Выбор пал на молодого трак
ториста В. В. Полупанова. Он 
горячо взялся за дело. Очистил 
от мусора билетную кассу, на 
голые стены библиотеки накле
ил без всякого разбора самые 
разные картинки из «Огонька».

Через два месяца в рабочко
ме узнали, что новый заведую
щий клубом не имеет соответ
ствующего образования, нет у 
него ни опыта, ни призвания к  
культурно-просветительной ра
боте. И стал Вася снова водить 
свой трактор, уверенно действуя 
рычагами. Он был рад возвра
щению к  машине.

А  клубом стала заведовать 
бойкая на язык Тамара Дави- 
денко, выхлопотанная председа
телем рабочкома ф. П. Якуни
ным бог весть откуда.

ТАмара и не думала налажи
вать культурно-просветитель
ную работу среди лесозагото
вителей Большой Юксы. У  нее 
была своя забота — освобо
диться от двухлетнего сына 
Славика.'"' ' ■■•■■ч '

Ее соседи по квартире дока
зывали в рабочкоме, что .Тама
ра Давиденко зверь в образе

С л о ж н а я  э т а  д о л ж н о с т ь  -  п а с с а ж и р !
В редакцию газеты «Красное зна

мя» поступает много тревожных сиг
налов о плохой работе пассажирско
го автобусного. парка в гор. Томске. 
В письме Н. Данильченко сообщает
ся: «19 июля в переулке Карпов- 
ском с 7 часов 15 минут до 7 часов 
55 минут ждали автобус, а когда оц 
пришел, то отправился только до ба
зара». \

Тов. Шубникова из поселка Каш- 
так пишет, что автобус по 6-й ли
нии ходит нерегулярно, люди опаз
дывают на работу, нередко отказыва
ются от посещения кинотеатра, бо
ясь не попасть вечером домой.

«Работающим в районе карандаш
ной фабрики, — "пишет тов. Пастер
нак, и живущим на улице Си
бирской, подолгу приходится ждать 
автобусы, которые ходят не ритмич
но».

Пишут читатели также о том, что 
места автобусных остановок неблаго, 
устроены, нет павильонов на неко
торых конечных остановках.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
знамя» познакомилась с работой ав
тотранспорта в г. Томске.

Бесспорно, автобусное движение в 
Томске и в районах развивается, пе
ревозки пассажиров растут. Открыты 
новые линии: Асино —  Томск, 12-я 
линия в гор. Томеке (Степановка —  
мясокомбинат), 13-я (ул. Казанская 
—  Лагерный сад). Больше машин хо
дит в выходные дни на Басандайку. 
.Автобусный парк пополнился маши
нами.

Но в работе автотранспорта оста
ются еще крупные недостатки. Жа-

Р ей д

ВЧЕРА В ОБЛАСТИ

х.

О к о л о  30 тысяч 
киловатт .  часов 

электроэнергии выра
ботал первый агрегат 

■ Иксинской ГЭС. Энер
гию получили Коломин- 
ский и Чаинский совхо
зы, районный центр 
Подгорное. Сейчас кол
лектив Иксинской элек
тростанции готовится к 
пуску второго агрегата 
мощностью в 280 кило
ватт.

В ч ^ а  закончен мон
таж Рыбаловской под
станции, питающейся 
энергией от системы 
«хомскэнерго», завер
шалось подключение и 
.ьинии электропередач 
nierapcKoro хлебопри.

емного пункта и ферм 
совхоза «Рыбалов- 
ский». К  Турунтаев- 
ской и Каменской под
станциям системы 
«Кузбассэнерго» под
ключены все пред
усмотренные проектом 
фермы совхоза «Побе
да» Туганского района.

Т о м с к и й  книго
торг получает 

большое количество ли
тературы, изданной в 
странах народной демо
кратии. В субботу по
ступило полное собра
ние сочинений Фреде
рика Шопена в 13 то
мах, изданное в Поль
ше.

Вчера же прибыли 
иллюстрированные аль

бомы из ГДР и Чехо
словакии. Это фотоаль
бомы: «Германская Де
мократическая Респуб
лика», «Брно» и «Че
хословацкие курорты» 
на русском языке; аль. 
бомы «Высокие Тат
ры»,. «Репродукции 
Лейпцигского музея». 
«Египетское искусст
во» на немецком языке.

Т ОМСКИЕ кабели 
пользуются заслу

женной славой у нас в 
стране и за рубежом.

26 июля завод от
грузил вагон сплавных, 
контрольных и шланго
вых кабелей в адрес 
строек Вьетнама и Ин
дии.

Вчера . отправлена

большая партия шлан
говых кабелей для 
сельского хозяйства 
Целинного края.

Э СТРАДНЫ Й ан
самбль миниатюр 

областной филармонии 
выехал вчера в Кожев. 
никовский и Шегар- 
окий районы, где пока
жет труженикам полей 
около 20 концертов. В 
программе эстрадное 
представление «Путе
шествие с сердцем».

На днях из Томска 
выезжает вторая эст
радная бригада. В тече
ние двадцати дней ар
тисты . Покажут свое 
искусство колхозникам 
Причулымья,

☆

п е чати

лобы на работу Томской пассажир
ской автотранспортной конторы обо
снованы. Пассажиры на остановках 
Ожидают машины до 30 и .больше 
минут, а на отдельных линиях —  и 
по часу.

Машин в автобусном парке доста
точно для того, чтобы полностью и 
ритмично обслуживать население 
Томска и обеспечить загородные пе
ревозки людей. Еще в феврале этого 
года управляющий областным авто
трестом С. Прищеп заверял, что в 
городе Томске ежедневно будет рабо
тать на линии 120 автобусов. Такое 
количество действительно удовлетво. 
рило бы нужды трудящихся. Но это 
обещание в жизнь не -претворено. 
Ежедневно бездействует большое ко
личество машин. 21 июля, например, 
утром на линию вышло только 85 
автобусов. Из них в течение дня за
шло в гараж для ремонта и профи
лактики около 50. Вернулось из них 
обратно на линию в этот день 25. 
Многие поломки произошли из-за пе
регрузки автобусов и плохого состоя
ния дорог.

Возьмем .другой дм ь —  24 июля. 
Утром вовремя не вышло 20 машин, 
5 поломалось, на линии осталось «в 
рабо“ге» 67. Но даже эти машины не 
использовались по-хозяйски, 5 —^6 
машин стояло у диспетчерской: не 
было кондукторов. Не трудно себе 
представить, что в это время твори
лось на остановках. Создавались 
большие очереди.

Машины из-за перегрузки ломают
ся и сходят с линии. Ведь вместо 60 
человек на них садятся по 100 и 
больше. В автохозяйстве ремонтиро
вать автобусы не успевают —  не 
хватает людей. В мастерской вместо 
132 человек работают, как заявляет 
старший инспектор по кадрам тов. 
Бурдо, только 95 человек. Ремонт 
затягивается, часто делается наспех, 
недоброкачественно. Плохо отремон
тированные машины, попадая под 
большую нагрузку на линии, вскоре 
снова возвращаются в гараж. Из-за 
недостатка ремонтных рабочих авто
бусы не всегда получают должную 
профилактику и часто работают, по
ка не встанут.

Среди ремонтных рабочих и шофе
ров плохо организована воспитатель
ная работа, недостаточно развернуто

матери, что она несколько раз 
пыталась заморозить сына, вы
швыривай его в лютые декабрь
ские морозы совершенно голого 
в холодные сени, поэтому она 
просто не имеет никакого мо
рального права возглавлять та
кой важный участок воспита
тельной работы.

Якунин отмахивался^ 
Окончательно завалив клуб

ную работу и оставив сына, Да
виденко скрылась в неизвест
ном направлении. Маленького 
Славика взяли на воспитание 
хорошие люди, усыновили, его.

Пока председатель рабочкома 
одной рукой в смущении поче
сывал’ затылок, другая его ру
на подписывала назначение 
Г. И. Щегловой.

Нового зава заподозрили... в 
умственном расстройстве после 
того, как она порвала все надпи
си к  вымпелам передовиков 
производства. Не установив точ
ный диагноз, Щеглову освобо
дили от занимаемой должности.

И вот опять новый зав — 
В. И.,Баранова.

То ли в глазах потемнело у 
руководителей рабочкома лес
промхоза от этой завклубной 
карусели, то ли по какой дру
гой причине, только вслед за 
Барановой в Большую Юксу 
прибыл седьмой за эти десять 
месяцев заведующий клубом— 
П. С. Петриченко. Прибыл ве
селый, как говорят, «под му
хой».

Что-то дальше будет? 0-хо-хо1

А. НЕЧУНАЕВ.
«Причулымская правда», 
асиновская межрайонная 
газета.

Начальник Березовского ле
созаготовительного пункта Па- 
рабельского леспромхоза А. Г. 
Лягушнике забеспокоился; ма
стерский участок Еголдоково 
срывал месячный план лесоза
готовок. Под угрозой оказались 
авторитет начальника и премия. 
Надо было принимать срочные 
меры.

— Так вы не выполните 
план, Арсений Матвеевич? — 
обратился Лягушнике к  мастеру 
участка Шмойлову.

— Нет!
— И не знаете, что делать?
Шмойлов посмотрел на на

чальника с надеждой. Тот про
должал с невинным видом;

— Припишите две сотни ку
бометров, и все будет в поряд
ке.

Мастеру бы возмутиться, но... 
очень уж заманчива была пер
спектива без особых трудов 
выйти в передовики. Несколько 
взмахов пера — и на бумагу 
легло 1б4 Кубометра пиловоч
ника. Фиктивный реестр' напра
вили в бухгалтерию леспромхо
за. Там без раздумий оплатили 
напиленную Шмойловым «ли
пу».

Но, как говорится, нет ничего 
тайного, что не стало бы явным. 
Опытом заготовки «липы» в бе- 
резовской тайге заинтересо'ва- 
лась прокуратура.

Она и выплатит «премии» за 
очковтирательство.

В. ГОРБУНОВ.
«Советский Север», кол-
пашевская межрайонная
газета.

З а ж и м щ и к и

соревнование. Велика текучесть ра
бочей СИ.ЧЫ. За шесть месяцев этого 
года принято на работу 290 человек, 
уволено 212.

Много нареканий пассажиров вы
зывает работа станции загородных 
перевозок, которую сейчас перевели 
на Московский тракт. Здесь скапли
вается сотни пассажиров. Удобств 
.для них нет никаких. В ожидании 
автобуса им приходится сидеть на 
земле, на солнцепеке —  ни скамеек, 
ни навеса иет. Пассажиры не могут 
купить стакана воды, булочку или 
бутерброд. Вопрос о том, чтобы обо
рудовать автобусную станцию, орга
низовать здесь торговлю, не раз ста
вился перед горисполкомом и автохо
зяйствами, но никаких мер не при
нято.

Нет на этой станции порядка. По
садка на автобусы проходит стихий
но, машину часто заполняют безби
летные, а люди с билетами остаются.

Отдельные шоферы грубо наруша
ют правила, обсчитывают пассажи
ров. Шофер Румянцев провез в Бо- 
гашево 28 пассажиров, которым не 
выдал билеты, присвоив 7 рублей 
92 копейки. Присвоили выручку 
шоферы Бакаев, Мандра.

Не лучше дело в таксомоторном 
хозяйстве. Машин не хватает. Этим 
пользуются отдельные водители и 
едут только туда, куда выгоднее, не
редко обманывают пассажиров. Шо
фер такси Федоров взял с пассажира 
за проезд из Томска в пос. Победа 8 
рублей, тогда как таксометр показы
вал 5 рублей 85 копеек. Шофер Ко- 
зяев требовал с пассажира двойную 
оплату, а шофер Бабинович «пере
крыл» его, потребовав тройную.

Несколько слов о пассажирах. Не
которые из них создают беспорядок 
на остановках автобусов, не соблю
дают очереди, штурмом берут маши
ну, ломая двери. Встречаются еще 
любители проехать без билетов. 
Иные приобретают билеты ' только 
пос.че настойчивых напоминаний 
кондуктора. Встречаются и «добря
ки», которые, уплатив деньги, отка
зываются от билета.

Чтобы в машинах, на автобусных 
остановках был порядок, соблюда
лась очередь, нужна помощь обще
ственности, дружинников.

Надо коренным образом улучшить 
работу городского пассажирского ав
тотранспорта.

Рейдовая бригада:
К. КАРАГОДИН, М. ПЕТРОВ,

А. ТОВ, И. ПЕРСИДСКИЙ.

Вот какая история произо
шла с Евдокией Павловной Се- 
мерня. Неприятная история! Не
красивая история! Управляю
щий Тунгусовской фермой сов
хоза «Тунгусовский» - Молчанов- 
ского района Н. Горельский и 
бывший зоотехник П. Мандра. 
ков частенько выпивали, запу
стили учет отпуска концентра
тов для скота, несвоевременно 
закрывали наряды. За это их 
покритикО'Вала телятница Е. Се- 
мерня. И начальство, которое 
еще недавно хвалило работницу, 
на сей раз сменило милость на 
гнев.

— Больно грамотная стала. 
Уходи с фермы, — заявил Го
рельский Евдокии Павловне.

— И чтоб духу твоего здесь 
не было, — добавил Мандра- 
ков. — На твое место другую 
поставили.

Пришлось женщине уйти с 
фермы. Но не было санкции ме
стного комитета, не было прика
за директора совхоза. И Горель- 
ски.н с Мандраковым, видя, что 
перегнули палку, явились на 
квартиру к  тов. Семерня и пред
ложили телятнице другую ра
боту. Евдокия Павловна не со. 
гласилась и подала заявление в 
рабочий комитет совхоза.

Время шло. Удар, который 
нанесли тов. Семерня, не остал
ся без последствий: она слегла 
в постель. Затем длительное ле

чение в Томске, Молчанове, 
Тунгу сове.

— Шесть месяцев не могу нщ 
чего добиться, — говорит Евдо
кия Павловна. — Забыли^^  ̂  ̂
мне. А  ведь я всю жизнь‘ “ тру-'*'' 
дилась здесь, в Тунгусово. 
Сколько раз обращалась к тов. 

,_Панасенко, у которого мое заяв
ление, но ни ответа, ни привета.

— Хорошо помню ее заявле. 
ние. Сам советовал подать его 
в рабочий комитет, — говорит 
председатель рабочего комитета 
совхоза тов. Жданов. — Но мы 
не можем рассматривать его, по
ка не будет решения конфликт
ной комиссии. Сколько раз го
ворил Панасенко: «Разберись!». 
■Так нет, тянет...

Когда обратились к  А. Пана
сенко, он стал ссылаться на 
разные причины,

— Да и заявление не у меня, 
а у  главного зоотехника До- 
ронкйна в сейфе.

До сих пор не может добить- , 
ся Евдокия Павловна справед
ливости. Надеемся, что партком 
совхоза скажет свое веское сло
во по этому делу. Такое слово, 
чтобы его надолго запомнили 
зажимщики критики и их покро- ■ 
вители.

В. МАЙКОВ.
«Путь к коммунизму»,
шегарская межрайонная
газета.

НОВОСТИ ТЕХНИКИ
Влажность воздуха 
регулирует прибор

На заводе «Ивмашприбор» 
Ивановского совнархоза скон
струирован автоматический ре
гулятор влажности воздуха в 
цехе. Прибор работает следую
щим образом: воздух поступает 
через фильтры в камеру, где 
установлены два кварцевых ре
зонатора. Один из них является 
влагочувствительным элемен
том, другой служит для компен
сации влияния температуры и 
влажности. Кварцевые резона
торы возбуждаются от высоко
частотных генераторов, режим 
которых зависит от изменения 
влажности, температуры и дав
ления воздуха. Сигнал, получае
мый при изменении влажности, 
дает команду исполнительным

устройствам, воздействующим 
на оросительную систему в це
хе.

Новый шипорезный 
станок

На Прокопьевском заводе 
«Электромашина» спроектиро. 
ван и изготовлен новый шипо
резный станок для выработки 
шипов по форме паза «ласточ- 
кин хвост» в ящичных заготов
ках. . Новый станок с помощью 
набора дисковых или пальцевых 
фрез обеспечивает одновремен
ную вырубку всех шипов или 
проушин для любого ящика. 
Станок прост в устройстве й 
управлении, безопасен в работе.
С внедрением его трудоемкость 
изготовления изделий снизилась 
на 70 процентов.

Спорт

Поражение лидеров
Состоялись очередные встречи 

на первенство РСФСР по футболу 
среди команд класса «Б» пятой зо
ны.

Кемеровский «Химик» на своем 
поле сыграл вничью (1:1) с читин
ским «Забайкальцем», а омский 
«Иртыш» с результатом 2:2 — с 
«Авангардом» (Комсомольск-на- 
Амуре). Прокопьевский «Шахтер» 
взял два очка от встречи с «Бай
калом» (Улан-Удэ) — 2:0, а желез
нодорожники Красноярска переиг
рали томичей —. 1:0.

Второе поражение во втором 
круге чемпионата потерпел влади
востокский «Луч», проигравший 
армейцам Новосибирска со счетом 
3:5. Потерпел поражение и другой 
лидер зоны — барнаульский 
«Темп», в ворота которого армей
цы Хабаровска забили три безот
ветных мяча.

Сейчас турнирную таблицу зоны 
возглавляют команды Барнаула, 
Владивостока и Хабаровска, имею
щие по 22 очка.

О. М ИРЕЦКИИ.
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СЖАТЫЕ СРОНИ 
И ХОРОШЕЕ КАЧЕСТВО- 

закон для строителей
С  сессии Томского городского Совета 

депутатов трудящихся

ШМежаунароаная I А.

На предыдущей сессии городского 
Совета депутаты предложили обсу
дить ход выполнения плана жилищ
ного, культурно-бытового и комму
нального строительства в городе. 
Этому вопросу и была посвящена 
восьмая сессия горсовета, которая 
состоялась 27 июля.

Докладчики —  главный инженер 
треста «Жилстрой» тов. Калаба и 
управляющий трестом «Томскстрой» 
тов. Исаков склонны были больше 
говорить о достижениях, а серьёзные 
недостатки в строительстве объясня
ли больше нерасторопностью проект- 
нь1Х организаций и некоторых заказ
чиков или другими «объективны- 
ми>> причинами.

Но, как сказал один из выступаю
щих, факты говорят сами за себя. 
Признавая заслуги некоторых уп
равлений, строительных бригад, .ко
торые хорошей работой завоевали 
уважение томичей, депутаты под
вергли острой критике ■ руководите
лей строительных организаций.

В прошлом году план ввода в 
эксплуатацию жилой площади был 
выполнен только на 60 процентов.

За шесть месяцев этого года .сдано 
(В эксплуатацию 32.865 квадратных 
метров жилья— 33,6 годового плана.

Особенно неудовлетворительно ве
дет строительство жилых ' домов, 
школ и других объектов трест 
«Томскстрой». Годовой, план жилищ
ного строительства, здесь выполнен 
только на 16,3 процента., ■

Трест «Жилстрой» (управляющий 
тов, Гитлиц) за полгода сделал лишь 
третью часть годового, объема работ.

Некоторые причины плохой рабо
ты строителей раскрыл депутат тов. 
.Чуланов.

Раскачка с начала года и затем 
штймовщина стали в , строительных 
трестах самым • обычным делом, за
метил он. Труд организован плохо, 
механизмы на полную мощность не 
используются. На строительстве шко
лы-интерната, которое ведет «Томск
строй», рабочий день начинается в 
8 часов утра, а цементный раствор 
привозят в 10. Два часа фабйчие 
простаивают. Не используется важ
нейший резерв повышения • темпов 
строительства двусменная рабо
та.

Выступающий говорил также о ка
честве строительных работ, о чем 
умолчали докладчики. Из 53 объек
тов, принятых государственной, ко
миссией за первое полугодие, 25 
еле-еле получили оценку «удовлет' 
ворительно». Еще не сдан трестом 
«Жилстрой» в эксплуатацию пище
блок при школе-интернате, а крыша 
сейчас уже течет.

Качеству работ было посвящено и 
выступление главного инженера го 
родского жилищного управления 
тов. ПастерЬва,

Эксплуатационникам, сказал он, 
приходится затрачивать большие 
деньги, предназначенные на теку
щий и капитальный ремонт, на 
устранение недоделок в новых домах.

Трест «Томскстрой» решил в этом 
году сдать один дом в эксплуатацию 
с гарантийным паспортом. Это хоро
шее дело. Гарантийные паспорта 
должны иметь все сдаваемые в экс
плуатацию дома.

Депутат Лисовой говорил о том, 
что трест «Томскстрой» четвертый 
год ведет строительство хлебозаво
да. Решения об окончании строитель
ства принимались много раз, но ру
ководители треста оттягивали сро
ки. Между тем от дождей разрушает
ся уже сделанное, четвертый год сто
ит без движения подъемный кран.

Председатель горисполкома тов. 
ГранЬвесов отметил, что' строитель
ная база в Томске позволяет уско
рить темпы строительства. Надо 
только, чтобы руководители трестов и 
управлений не сваливали «вою вину 
на Других, искали резервы, улучша
ли организацию труда, повышали 
трудовую дисциплину. Пока же 
здесь очень много недостатков. За 
первое полугодие в тресте «Жил
строй» прогулы составили 2.500 че
ловеко-дней. На -строительстве ре
зервуара чистой воды, которое ведет 
трест- «Томскстрой», две недели не 
могли уложить арматуру потому, что 
не было обыкновенных кусачек.

Городской Совет потребовал от ру
ководителей строительных организа
ций обеспечить сдачу всех объектов 
в эксплуатацию в установленные 
сроки, обязал горисполком усилить 
контроль за качеством строительных 
работ. .........................

' Ы Д  Ш Н .  И Ь Ы £ № х Ю

Нал ченг ‘работают 
конструкторы Томского 

электромеханического завода
Мы находимся в бюро вентиля

торов специального конструктор
ского бюро Томского .электромеха
нического завода. В этом неболь
шом зале на чертежных комбай
нах рождаются проекты новых 
■машин.

—  В настоящее время, —  го
ворит главный -конструктор бюро 
Альбин Рубинович Айзенштейн,—  
наш завод становится в стране 
одним из основных поставщиков 
вентиляторов местного проветри
вания. Это ставит перед нами но
вые задачи.

Сейчас , завершаются работы 
по созданию нового вентилятора 
с электроприводом. Изготовлены 
первые опытные образцы. Новый 
вентилятор малошумен, в  нем ис
пользуются элементы регулирова
ния производительности. Создаетг 
ся новый пневматический венти
лятор: закончены рабочие черте
жи, и в ближайшее время будут 
изготовлены первые опытные об
разцы. Новый вентилятор будет 
иметь высокий коэффициент по
лезного действия. Над,-созданием 
этих вентиляторов работают веду
щий конструктор Виктор Августо
вич Зеер и конструктор Эрнет Ру
дольфович Кудиш.

—  Много внимания,— продол
жает А, Р. Айзенштейн,— конст
рукторы удейяют снижению шума 
вентиляторов и снижению потреб
ления электроэнергии (вентилято
ры потребляют много электро- 
энёргил. Подсчитано, что все вы
пускаемые в страПе вентиляторы 
потребляют до одного процента 
электроэнергии, вырабатываемой 
в стране). В связи с этим встает 
очень важный вопрос: создать
устройство для автоматического 
регулирования потребления энер
гии. Этой проблемой мы намерены 
заняться и работать над ней са
мым тщательным образом. Правда, 
в нашей работе имеются трудно, 
сти. Так, нам необходима акусти
ческая лаборатория для исследо
вания шумообразования. Пока что 
такой лабораторией мы не распо
лагаем, и это, конечно, осложняет 
работу.

Ведущий конструктор Таисья 
Васильевна Лезина занимает
ся внедрением , в серийное 
производство нового пускателя 
I11PB-1. Он будет в два раза легче 
прежних. Шахтерам , будет удобно" 
пользоваться им непосредственно

в, забоях. Ведутся работы по соз- 
дВнию пластмассовой штепсельной 
муфты. Муфта предназначена для 
подключения к  сети сверла с дис- 

- танционным управлением. Изго
товление муфты весом в 2 кило
грамма из пластмассы, по сравне
нию с металлической' —  весом в 
5 килограммов, не только обеспе
чит удобство в работе. Это даст 
большую экономию цветных ме
таллов.

Будут модернизированы боль
шие муфты типа «ШВ» для 
угольных комбайнов. Здесь ста
вятся задачи,снижения металле-' 
емкости и увеличения надежности 
в работе.

Кроме того, в нашем бюро соз
даются новые гйдротолкатели, ко
торые пользуются большим спро. 
сом. Дело в том, что гидротолка
тели находят самое разнообразное 
применение. Они используются 
везде, где необходимо через опре
деленные промежутки времени 
производить торможение, включе
ние, подъем и опускание. Они 
применяются на кранах, в метро, 
на металлургических заводах. 
Нам поручено изготовить серию 
гидротолкателей с усилием от 16 
до 500 килограммов. Этой рабо
той будут заняты ведущий конст
руктор Никита Васильевич Клю- 
шенцев и конструктор Мария 
Алексеевна Зарубина.

Наконец, очень интересными, 
перспективными проблемами 
угольного машиностроения заняты 
ведущий конструктор Петр Ва. 
сильевич Филенков, старший кон
структор Михаил Константинович 
Иванов, конструктор Миха
и л ' Борисович, Ахметов. ' Они 
работают над созданием ма
шин для шахт с гидродобычей 
угля. Важность гидродобычи угля 
была отмечена на XXII съез
де партии. В настоящее. время 
у нас ведутся работы по созданию 
серийного образца гидравлических 
отбойных молотков и гидравличе
ских лебедок.

—  Все эти работы, —  сказал 
в заключение тов) Айзенштейн,—  
мы проводим в тесной связи с 
рядом ведущих научно-исследова
тельских’ институток страны и 
Томским политехническим инсти. 
тутом.’

Г.Ц1АХЕР.

Праздник 
свободной Кубы

ГАВАНА, 27 июля. (ТАСС), обстановке большого полятиче-
Револкщионная Куба ■юржест- 
венно отметила вчера девятую 
годовщину героического штурма 
крепости Монкада, в Сантьяго- 
де-Куба, положившего начало 
борьбе против кровавой дикта
туры американского ставленни
ка Батисты. «Двадцать шестое 
июля, — подчеркивает газета 
«Нотисиас де ой», — это вели
кая дата нашей родины, символ 
герюизма и мужества нашей мо
лодежи, историчесций момент 
начала вооруженной борьбы 
против тирании».

Кубинский народ встретил 
свой ..национальный праздник в

ского подъема. Главные торже
ства состоялись в Сантьяго-де 
Куба — колыбели кубинской 
революции. Там на массовом ми
тинге в присутствии представи
телей трудящихся со всех кон
цов героического острова высту
пил руководитель легендарного 
штурма Монкада,. первый секре
тарь объединенных революци
онных организаций и премьер- 
министр Кубы Фидель Кастро. 
В большой и яркой речи он при
звал кубинский народ к  бдитель
ности в обстановке угрозы но
вой агрессии со стороны амери
канского империализма.
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Пресечь провокации
БЕРЛИН, 27 июля. (ТАСС). Как 

явствует ,из заявления министерст
ва иностранных дел ГДР, вечером, 
25 июля в районе пересечения 
улиц Нидеркирхнер-штрассе и 
Вйльгельм-штрассе с западнобер
линской стороны были произведе
ны два ВзрьКва у пограничных со
оружений ГДР. Служащим, погра
ничной полиции ГДР удалось пред
отвратить третий взрыв, причем 
обнаруженное ими устройство с 
зарядом взрывчатки не оставляет 
сомнения в тОм, что это дело рук 
специальной террористической ор
ганизации в Западном Берлине.

Министерство иностранных дел 
Г Д Р : указывает в заявлении, что 
незадолго до взрыво'в это место ос
матривали три американских офи
цера, а непосрёдственно после 
взрывов они вновь появились на 
этом месте вместе с западнобер

линскими полицейскими и фоторе
портером.

МИД ГДР выражает решитель
ный протест западным державам, 
осуществляющим пока оккупацион
ные функции в Западном Берлине. 
МИД ГДР протестует против их 
терпимости и поддерж'ки, оказы
ваемой подобным преступным по
сягательствам на пограничные со
оружения ГДР. МИД ГДР выража
ет надежду, что оккупационные 
власти западных держав в Запад
ном Берлине, предпримут необхо
димые меры по выявлению органи
заторов и исполнителей подобных 
провокаций, привлекут их к  ответ
ственности и не допустят повторе
ния преступных действий' против 
пограничных сооружений ГДР со 
Стороны западногерманских и за
падноберлинских ультра.

Нвартплата повышается
ГААГА, 27 июля. (ТАСС). Гол- 

ландское правительство внесло на 
рассмотрение парламента законо
проект о новом повьппении кварт
платы с 1 сентября этого года на 
10—-12 Процентов. Не ограничи
ваясь этим, правйтёльствовнамере- 
но в ближайшие годы провести еще 
два повышения квартплаты. 

Недостаток квартир в нашей

стране, заявила депутат парламен
та Аверинк. является социальным 
явлением, и он умышленно сохра
няется ра'Ди выгоды крупных пред
принимателей в области жилищно
го строительства. Для богатых се
мей не существует проблемы недо
статка квартир или слишком высо
кой квартплаты, в то время как ра
бочие из сил выбиваются, чтобы 
платить за квартиру.

/  =

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИ
КА . Близ Братиславы растет новый химический комбинат, на 
котором будет перерабатываться советская нефть, .поступающая 
по нефтепроводу «Дружба». Комбинат «Словнафт», кроме топ
лива, будет выпускать смазочные масла, пластмассу, химикалии. ' 

В 1965 году новый комбинат будет выпускать 60 процентов 
всего жидкого топлива, производимого в ЧССР.

(Фото Ч Т К — ТАСС).

ПЛАЧЕВНЫЙ ИТОГ 
„ПОМОЩИ"

АФ И Н Ы , 27 июля. (ТАСС). Пе
чать сообщает, что в результате 
американской и иной иностранной 
«помощи» в годы после второй ми
ровой войны у Греции образовался 
огромный внешний долг в несколь-' 
ко сот миллионов долларов или же 
1В переводе на местную валюту в 
несколько миллиардов драхм. На' 
выплату этого долга' и процентов 
по нему в этом году в бюджете -вьи 
делена сумма 1.065 миллиардов 
драхм; в 1963 году намечено ас
сигновать еще 300 миллионов 
драхм..

Матч Теллер^  
Керес-^в Москве

МОСКВА, 27 июля. (ТАСС). 
Второе место на турнире претен
дентов в Кюрасао, как известно, 
осталось неразыгранным. 10 авгу
ста в Москве в Центральном доме 
Советской Армии начнется матч 
для определения второго призера 
между советскими гроссмейстерами 
Б. Геллером (Одесса) и П. Кересрм 
(Таллин).

Некоторое преимущество в этом 
состязании имёе.т одесский шахма
тист: при ничейном результй'гё
второе место присуждается ему, 
так как в турнире на Кюрасао по 
таблице коэффициентов Геллер 
стоял вьпне.

Противники сыграют 8 партий.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

30 июля 1962 года, в 3 часа дня, 
в областном лектории (проспект 
имени Ленина, 75), для поступаю
щих в вузы состоится лекция «О 
международном положецИи Совет
ского Союза». Читает тов.. Нечух- 
рин Н. П.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 29 июля 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы, 
ветер южный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура 22— 27 гра
дусов. ■

30— 31 июля — переменная ■ об
лачность, . местами, дожди, грозы, 
ветер 3— 7 'метров в секунду, тем
пература ночью 12— 17, днем —, 
22— 27 градусов.

Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

Сговор х ищнико в
НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). 

В последние дни в колониалист
ском мире западных держав с но
вой силой забушевали страсти во
круг катангского вопроса. В то вре
мя как Чомбе и его сторонники 
продолжают предпринимать всяче
ские- меры к тому, чтобы увекове
чить откол Катанги от Конго, а 
войска ООН вот уже сколько вре
мени безрезультатно топчутся у 
ворот логова катангского «прави
теля», в монополистических кругах 
Запада 'Ведутся бешеные торги за 
право владения богатствами этой 
сокровищницы Конго.

Известный американский обозре
ватель Уолтер Липпман, обрисо
вывая причины продолжающегося 
кризиса в Конго, писал на днях в 
газете «Нью-Йорк геральд три- 
бЮн», что ключи к  конголезскому 
кризису следует искать в Лондоне, 
Брюсселе и Нью-Йорке. В этой 
статье он прямо указывал, что 
«конголезцы, возглавляемые Аду- 
лрй в Леопольдвиле, и конголез
цы, возглавляемые Чомбе в Катан
ге, в состоянии объединиться толь
ко в том случае, если неафрикан
ские страны, от которых они зави
сят, толкнут их на какой-то союз». 
При этом он разъяснял, что «глав
ная сила, стоящая за Адулой, — 
это правительство СШ А, а главная 
сила за Чомбе — это крупные ча
стные компании Великобритании и 
Бельгии».

Как видно из сообщений прессы, 
в последнее время Соединенные 
Штаты, заинтересованные в укреп
лении своих сторонников в Конго 
и учитывающие, что .финансовые 
артерии до сих пор продолжают

находиться в руках Ч'омб'е, разра
ботали новый план «примирения» 
центрального правительства Конго 
с катангским диктатором. Суть 
этого плана сводится к  тому, что
бы заставить Чомбе поделиться с 
леопольдвильским правительством 
частью тех доходов, которые он в 
форме налогов получает от кон
церна «Юльон миньер» и ряда дру
гих компаний, в чьих руках нахо
дится разработка минеральных ре
сурсов Катанги.

Примерно в это же время стало 
известно о том, что исполняющий 
обязанности Тенерального секрета
ря ООН У Тан собирается созвать 
Совет Безопасности для рассмот
рения катангского вопроса и полу
чения нового мандата на его раз
решение.

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). В 
Лондоне новый американский план 
в отношении Катанги и намерение 
У Тана созвать Совет Безопасно
сти вызвали яростную реакцию. 
Министр иностранных дел Англии 
Хьюм, как сообщил женевский кор
респондент «Дейли экспресс», сде
лал представление государственно
му секретарю СШ А Раску, потре
бовав совместного выступления 
Англии, С Ш А и Франции против 
созыва Совета Безопасности и от
каза от какого-либо применения си
лы против Катанги. Близкая к  пра
вительственным кругам Англии га
зета «Дейли телеграф» в редакци
онной статье обвинила С Ш А в «не
достатке солидарности». «Создает
ся впечатление, — с горечью кон
статировала газета, — что Вашинг
тон и Лондон могут достичь пол
ной идентичности взглядов по меж

дународным проблемам только по
сле принесения в жертву англий
ских интересов». Газета при этом 
не делает секрета из того, что 
представляют собой интересы Анг
лии в Конго. Она пишет о возмож
ной ’ «новой прорехе в кармане 
Джона Булля». Как считает газе
та, если ООН возьмет верх <в Ка
танге. то английский капитал ли
шится из-за этого немальк бары
шей.

. Сторону, Англии, как видно .из 
сообщений прессы,, приняли также 
Франция и Бельгия. Последовал 
дипломатический торг. В результа
те, 'пишет сегодня обозреватель 
«Дейли телеграф» Хилтон, Анг
лия, .С Ш А, Франция и Бельгия 
выработали совместные предложе
ния,-которые, они собираются пред
ставить. У , Тану в ближайшие дни. 
Помимо пункта , о ,том, ,что Чомбе 
обязан выделять центральному пра
вительству часть средств, получае
мых с компании в виде налогов, в' 
предложениях, предусматривается 
условие о том, что при разработке 
федеральной конституции Конго, 
Чомбе будут ■ сделаны уступки-' с 
учетом «опецифического ' положе
ния Катанги». ' ' . .

Нетрудно понять, что новый 
план' западных'держав по урегу
лированию катангского вопроса по 
сути дела:' является ' отказом от 
практического воссоединения Ка
танги с Конго, на чем настаивают 
патриотические силы конголезско
го народа. Этот -план, представляет 
собой результат сговора империа
листических, хищников относитель
но дележа богатств Конго.

В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». 29 июля. Голубой зал 
— «Гочб и его родители». Сеансы:
11- 30, 1-15, 3, 4-45,^ 6-30, 8-15,
10. Для детей — «Федька». Сеан
сы: 9, 10-15. 30 июля— «Чужие». 
Сеансы: 12-30. 2, 3-30, 5, 6-30,
8 , 9-30. Для детей — «Отряд Тру-
бачева сражается». Сеансы: 9,
10-45. Зеленый зал. 29 июля— «В 
эту ночь». Сеансы: 9-30, 11-05,
12- 40, 2-15, 3-50, 5-25, 7, 8-35,
10- 10. Дети до 16 лет не допуска
ются. 30 июля— «Чужие». Сеансы;
9, 10-30, 12. 1-30, 3, 4-30, 6 , 7-30,

Кинотеатр имени М. Горького. 
29 июля. Большой зал — «Яцек и 
его президент». Сеансы; 9-40,
11- 25, 1-15, 3-05, 4.55, 6-45, 8-35, 
10-25. 30 июля — «Чужие». Сеан
сы: 9, 10-30. 12, 1-30, 3, 4-30, 6 , 
7-30, 9, 10-30. Зал кинохроники— 
документальный фильм «Георгий 
Димитров». Сеансы; 4-40, 5-45. 
Художественный фильм «Сердце 
матери». Сеансы: 10, 11-40, 1-20,

6-50, 8-30, 10-10. 30 июля —- 
документальные фильмы: «1У1ПВО 
промышленного объекта», «Завод- 
маяк». Сеансы: 4-40, 5i45. Худо

жественный фильм «Алло! Вы 
ошиблись номером». Сеансы; 10
11-40, 1-20, 3, 6-50, 8-30, 10-10.

Кинотеатр детского зрителя.
29 июля. «Братья Комаровы». Се
ансы: 9-30, 10-35, 11-40, 12-45,
«Море зовет». Сеансы: 1-50, 3-45.
30 июля; «Братья Комаровы». Се
ансы: 9-30, 10-45, 12, 1-15, 2-30,
3- 45. «Золотая симфония». Сеан
сы: 5, 6-50, 8-40, 10-30. 
/^Кинотеатр имени И. Черных. 
'29 июля. Большой за.ч — «Сере
нада солнечной долины». Сеансы: 
9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40,
7-20, 10-40. Дети до 16 лет не до
пускаются.'30 июля. «Чужие». Се
ансы: 9-20, 10-45, 12-10, 1-35, 3,
4 - 25, 5-50, 7-15, 8-40, 10-05. Ма
лый зал — «Доктор из Ботенова». 
Сеансы: 12-50, 2-30, 4-10, 5-50,
7-30, 9-10, 10-50. Для детей — 
«Рыжик». Сеансы: 9-30, 11-10.
30"июля — «Прыжок через про
пасть». Сеансы; 11, 12-40, 2-20, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Для детей 
— «Федька».;Сеансы: 9-30, 10-45.
. Кинотеатр городского сада. 

29 июля. «Моя любовь». Сеансы:

12-30, 2-10, 3-50, 5-30, 7-10, 8-50, 
10-30. 30 июля. .'«Привидения в 
замке Шпессарт». Сеансы: 10-30,
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30
10-30. ■

Клуб ■ железнодорожников стан- 
ции Томск-П. 29 июля. «Прыжок 
через пропасть». Сеансы:. 4-30,
6-20, 8-10, 10- 30 июля,— «В эту 
ночь». Сеансы: 4-30, 6-20 8-10
1 0 .

Дом культуры ГРЭС-П. 29 ию
ля. «Янтарный* дом», «Огнедыша
щая река». Сеанс в 3 часа. 
«Швейк, на фронте». Сеансы- 5 7 
9. , '

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским ком
бината «ТоМлес» срочно требует
ся- старший бухгалтер, он же ззг 
меститель главного,бухгалтера.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.. .

Домоуправлению № 7 г. Томска 
на постоянную работу требуются: 
счетовод, техник-строитель, агент- 
кладовщик, слесарь-водопровод
чик, Штукатуры и кровельщики.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Базарный, 5, телефон 28-48.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ ' 
Воскресенье, 29 июля 

15.00. Самым маленьким. «Ве
селые ленты». 15.35. Для детей. 
«Приключения Кроша». 18.30. Те
левизионный журнал «Искусство». 
19.20. Документальный фильм о 
Военно-Морском Флоте СССР. 
20.00. «Новинки киноэкрана». 
20.45. «От Моусквы до окраин». 
Обозрение телевизионных ново
стей. 20.55. Объявления. 21.00. 
Художественный фильм «Балтий
ское небо», первая и вторая се
рии (по одноименному роману Ни
колая Чуковского).

Понедельник, 30 июля ' 
18.30. Беседа «Ответственность 

родителей за воспитание де-ГеЙ». 
18.40. «Странички нашей жизни». 
(Репортаж); 18.50. «Мастера со
ветского кино». Народный артист 
СССР Борис Чирков. 19.50. «Ве
сти из колхозов и совхозов». 20 .00. 
Новинки документального кино. 
20;45‘. Телевизионные . новрсти. 
20.55. Объявления. 21.00; Экра
низированный спектакль «Свадьба 
Кречинского», первая серия. . ■

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, печники, каменщики; штука
туры, столяры, кровельщики, элек
тромонтеры, слесари-сантехники, 
шофер-автокрановщик, ■ грузчики, 
возчики, слесари по ремонту обо
рудования и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск,' улица 
Алтайская, 5, отдел кадров. ■'

Томскому областному , отделу 
«Союзпечать» требую'гся' инструк- 
ТО{3, экономист.

• Обращаться: г. Трмск, улйца 
Крылова, 21, комната 4.

Кинотеатру имени М. Горького 
во вновь, открываемый широкоэк
ранный' зал срочно ' требунэтся: 
технички, дворник, начальник по
жарной охраны. ■

Обращаться к директору.' '

Средне-Обской комплексной гео
физической экспедиции ■требуются 
на полевые' работы старшие тёхнн- 
кн-геодезисты.

Об условиях справляться пись
мом ИЛИ' непосредственно в экспе
диции по адресу; гор. Колпашево, 
улица Кирова, 34. ,

Больнице имени Сибирцева тре
буются на. постоянную рабо’Гу: бух
галтер ;материальной и расчетной 
группы, счетовод-кассир, медицин
ские сестры, санитарки, прачки, 
рабочие по двору, столяр-плОтник 
и кухонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, ■ '.. улица 
Больничная, 8 . ‘

Адрес редакцнн! гор. Томск, проса, ян. Ле1ШВа..вв, телефоны: 
советского строительства — 42-'44, вузйв, шкод в культуры

ра — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ. сек| 
! 46, сельского хозяйства '

Томской нефтебазе срочно тре
буются: слесарь по ремонту бензо
колонок, токарь, кладовщики, ра
бочий, лаборант и слесарь.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.

Коллектив Коларовского сов- 
.Х.оэрабкоопа извещает о смерти 

П АН ГИ Н А 
Виктора Ильича 

и глубоко соболезнует семье 
и родственникам ПОКОЙНОГО;

Вынос тела покойного состо
ится в Д. Басандайка, 29 июля 
1962 г „  в 4, часа дня,

Томскому подшипниковому за
воду требуются: квалифицирован-. 
ные слесари, токаря, штамповщики, 
грузчики, станочники, калильщи
ки, контролеры в отдел техниче
ского контроля.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Секерный 
городок, корпус 9. 6— 3

Детскому комбинату ЛГэ 6 г. Том
ска срочно требуются; медицинские 
сестры, воспитатели, технички, ня
ни, кастелянша, сторож, дворник, 
слёсарь-саНтехник, повара и прач
к и . . ' ■ .. -U

0(5ращаться: г. Томск, улица 
Ипподромная, 4-а.

Томская текстильная фабрика 
приглашает на работу — на времен» 
ную и постоянную—ранее работав:- 
ших на фабрике ткачей, прядиль
щиц, плетельщиц, мотальщйц, 
крутильщиц, чесальщиц и других 
рабочих, а также учеников не мо
ложе 16 лет.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 -г2

Стфоительно-монтажному управ
лению №  2 треста «Томскстрой» 
требуются; мастер-строитель, нор
мировщик, бульдозерист, тракто
рист, экскаваторщик, кладовщик, 
газоэлектросварщик, молотобоец я 
рабочие всех строительных спе
циальностей.

Одиноким 
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32. .3— 3

предоставляется об-

Центральному бюро техничёской 
информации совнархоза требуются 
инженеры — электрик, кнмиК 
механик, знакомый со станочным 
оборудованием, а также машинист
ки.

Обращаться: ■ г. Томок, улица 
Енисейская, 38, телефон 59-73. 
добавочный 1-80. 3 - -1

МЕНЯЕТСЯ квартира в г. Ново
кузнецке на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Усова, 9 (флигель. 1).,; ■

Гр-н Вайнберг Адольф Рахмилович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Фрунэе, 17, кв. 9, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Кельдю- 
шевой Радиной Владимировной, про
живающей: в . г.: Томске, улица Фрунзе, 17. кв. 9. '

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном' суде.

К301614

* ответ, с^ретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 я 42.44, пропягярды
объязленийТ.” з 7 1 ” "Т т е 7 о гр 5 ,ш  "  зам. зав. издательством -  52-23. бухгалтерии к ,
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